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Л Е Н И Н Г Р А Д . На 10-й Совет
ской улице, 17-а, расположена 
квартира-музей В . И . Ленина. 
Здесь в маленькой комнатке, выхо
дившей единственным окном во 
двор, Владимир Ильич жил не
сколько дней после июльских со
бытий 1917 года, скрываясь от 
преследования Временного
контрреволюционного буржуазного 
правительства. В  этой квартире 
Владимир Ильич встречался с 
членами Ц К  и видными деятелями 
большевистской партии. Здесь 
проходило совещание по вопросу 
явки В. И. Ленина на суд буржуаз
ного Временного правительства. 
Совещание обязало Владимира 
Ильича не являться на суд и ре
шило найти для него более без
опасную квартиру.

На снимке: посетители осматри
вают экспозицию.

________________ (Фотохроника Т А СС ).
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.нкРУЖБА НАРОДОВ СССР  
И Ф Р А Н Ц И И -З А Л О Г  МИРА

Митинг трудящихся Москвы во Дворце спортаКрупнейший в Москве зал Дворца спорта Центрального стадиона имени В. И. Ленина 4 апреля был переполнен. Здесь собрались многие тысячи рабочих, представителей интеллигенции столицы, воины Советской Армии и студенты. Они встретились с Председателем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым, вернувшимся накануне из поездки во Францию. Во Дворце спорта присутствовали также министры СССР и РСФСР, депутаты BepxoBiHbix Советов СССР и союзных республик, маршалы Советского Союза, ответственные сотрудники Центрального Комитета КПС(̂ .17 часов. Тысячи людей поднялись со своих мест. Вспыхнула бурная овация: в президиуме появились товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, Д. С. Коротченко, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский.С замечательным успехом исторического визита во Францию Н. С. Хрущева поздравил в своей вступительной речи первый секретарь Московского городского комитета КПСС В. И. Устинов. Он сказал:Советские люди глубоко удовлетворены тем, что Ваша поездка привела к укреплению традиционной дружбы между народами ()ССР и Франции, дальнейшему смягчению международной напряженности, упрочению мира в Европе и во всем мире.Со словами теплого привета от рабочих Москвы .обращается к главе Советского правительства шлифовщик завода «Динамо» В. А. Петровский.Мы, динамовцы, говорит он, как и все советские люди горячо обсуждали каждое сообщение о Вашем пребывании во Франции. Читали эти материалы и от души радовались за нашу прекрасную Родину, за наш советский строй, за миролюбивую политику Советского государства. И мы, советские люди, от всей души благодарим нашу родную Коммунистическую партию за последовательную настойчивую борьбу за мир и дружбу между народами. Эта политика с каждым годом находит все бо.чьше и больше сторонников во всем мире. И в этом, до'рогой Никита Сергеевич, Ваша неоценимая заслуга.От колхозников Подмосковья выступает бригадир сельскохозяйственной артели имени Ленина Ленинского района 3. А. Капустина.Мы, колхозники, заяв.чяет 3. А. Капустина, обращаясь к Н. С. Хрущеву, как и весь советский народ, с чувством глубокой благодарности к нашей Коммунистической партии, к Вам — неутомимому борцу за мир, горячо приветствуем замечательные итоги Вашего визита во Францию.3. А. Капустина говорит, что она уже 17 лет работает бригадиром и никогда еще не видела такого, поистине, великого подъема, с которым трудятся сейчас колхозники. Члены нашей артели, заявляет она, приложат все силы, чтобы еще больше дать мяса, молока и овощей нашей

любимой столице — Москве, ознаменовать второй год семилетки успешным выполнением высоких социалистических обязательств. Это будет наш скромный вклад в дело укрепления мира.Сегодня мне от всей души хочется сказать — пусть, как весна, наливается живительными соками могучее движение народов за мир.Слово предоставляется инженеру института по проектированию заводов тяжелого машиностроения А. А. Федорову, который выступает от имени интеллигенции советской столицы.Он говорит, что ему, как участнику движения Сопротивления во Франции, особенно памятны годы второй мировой войны, когда советский и французский народы вместе боролись против общего врага — фашистских захватчиков. И сейчас, когда германские реваншисты вновь поднимают голову,, когда канцлер Аденауэр повторяет гитлеровские бредни об особой миссии немецкой нации, укрепление франко-советской дружбы сыграет большую роль в борьбе за мир в Европе, заявляет тов. Федоров.Выступает молодая прядильщица хлопчатобумажного комбината «Трехгориая мануфактура» 3. Е. Се- менкова.Передав Н. С. Хрущеву слова привета от юношей и девушек Москвы, 3. Е. Семенкова говорит, что советская молодежь, следуя ленинским заветам учиться, жить и работать по-коммунистически, успешно претворяет в жизнь планы, намеченные Коммунистической партией.Прядильщица «Трехгорной мануфактуры» заверяет товарища Н. С. Хрущева, что молодые труженики столицы отдадут всю свою энергию, все свои силы, чтобы быть достойными сынами и дочерьми великого советского народа, активными строителями коммунизма:Собравшиеся бурно рукоплещут, когда на трибуну поднимается Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев. Он произносит большую речь, посвященную итогам поездки во Францию.У нас стало хорошей традицией, сказал Н. С. Хрущев, когда руководящие деятели Советского Союза, возвратившись из поездки в зарубежные страны, отчитываются перед вами, а в вашем лице и перед всем народом о проделанной работе.Почему мы поехали во Францию, что там нас интересовало? • Прежде всего, желание установить лучшие контакты с Президентом де Голлем и правительством Французской Республики, обменяться с руководящими деятелями Франции мнениялги по вопросам, которые интересуют наши страны и давно уже ждут своего решения. Мы совершили эту поездку в интересах уменьшения международной напряженности, обеспечения мирного сосуществования государств, а следовательно, укрепления мира в Европе, мира на всей земле.Если подвести итог, то можно сказать, что поездка прошла довольно успешно. Переговоры и беседы, которые состоялись между мною и генералом де Голлем, являются очень серьезными и весьма полезными. Ес

тественно, что наши позиции по важнейшим вопросам не полностью совпадают. Но обстоятельный обмен мнениями показал, что по большинству вопросов наше понимание близко сходится. По вопросам разоружения, — а ведь это главный вопрос, волнующий всех людей, которые беспокоятся за безопасность, за обеспечение мира, — наши позиции с генералом де Голлем, я бы сказал, совпадают.Далее Н. С. Хрущев говорит, что в переговорах и беседах с Президентом де Голлем валсное Место заняла проблема,, которая очень волнует народы Советского Союза и других стран Европы, подвергшихся нашествию гитлеровцев. Мы, констатировал тов. Хрущев, весьма откровенно беседовали с Президентом Франции по германской проблеме. Мне кажется, что теперь Президент и правительство Франции лучше знают и понимают позицию Советского Союза, а мы получили более конкретное представление о позиции французской стороны по этим вопросам.Глава Советского правительства оигетил, что имеются все возможности для справедливого решения германской проблемы и устранения угрозы нарушения мира со стороны германских милитаристов. Мы, говорит Н. С. Хрущев, стояли и стоим на том, что нельзя медлить в поисках решения, которое отвечало бы интересам всех народов, в том числе и самого германского народа, интересам сохранения и укрепления всеобщего мира.Советский Союз добивается заключения мирного договора с двумя реально существующими германскими государствами. Подписание такого договора содействовало бы улучшению международной обстановки, ликвидации «холодной войны», перечистило бы путь для хорошего делового сотрудничества между странами с различными социальными и политическими порядками.Н. С. Хрущев отмечает, что на этом пути имеется еще много трудностей, так как некоторые дедтели и, прежде всего, канцлер Аденауэр не хотят заключения мирного договора с Геоманией и выступают против того, чтобы этот вопрос был решен по договоренности между Советским Союзом и западными державами. Они пытаются сделать германский вопрос объектом «пробы сил» в столкновении между Востоком и Западом. Товарищ Н. С. Хрущев подчеркивает, что это крайне опасная позиция. Такой подход может привести человечество на грань войны, и мы обязаны предупредить об этом всех людей, заинтересованных в сохранении мира. Занимая подобную позицию, канцлер Аденауэр плохо с.чужит даже Западной Германии. Он наносит большой вред всем народам, которые стремятся к миру, к ликвидации международной напряженности.Глава Советского правительства подчеркивает, что Со'ветский Союз будет делать все для достижения договоренности о германском мирном договоре на основе, приемлемой и для западных держав. Но если наши усилия ни к чему не приведут̂  Советский Союз заключит мирный до

говор с Германской Демократической Республикой. И мы уверены, что вместе с Советским Союзом его подпишут все, кто понимает необходимость ликвидации ненормального по.чожения в центре Европы.В ходе встреч и бесед с генералом де Гол.чем, говорит Н. С. Хрущев, мы установили, что имеется̂  основа для выработки согласованной позиции между нашими странами по ряду важных международных вопросов. Мы придаем большое значение нашим отношениям с Францией. Если Советский Союз и Франция, как два крупнейшие континентальные государства Европы, объединят свои усилия со всеми другими государствами, стоящими за мир, то будет создана непреодолимая преграда для новой агрессии и новой войны в Европе.В своей речи Н. С. Хрущев отвел нелепые вымыслы о том, будто Советский Союз хочет поссорить Францию с Западной Германией, настроить французов против немцев. В своих выступлениях во Франции, заявляет Н. С. Хрущев, я говорил и хочу еще раз подчеркнуть, что Советский Союз хочет дружить с Французской Республикой и тем самым улучшать наши отношения, добиваться сближения и дружбы с друзьями Франции. Мы хотим, чтобы наша дружба с Францией содействовала укреплению ее дружбы с нашими друзьями.Товарищ Н. С. Хрущев останавливается да.чее на развитии экономических и культурных связей _между Советским Союзом и Францией. Он отмечает, что в последние годы советско-французская торговля развивалась благоприятно к взаимной выгоде обеих стран. Товарооборот между С5ССР и Францией за шесть последних лет вырос более чем в пять раз. В ходе переговоров с Президентом де Голлем, говорит Н. С. Хрущев, было признано возможным и целесообразным существенно увеличить советско-французскую торговлю. Встречи и беседы с представителями деловых кругов в торговой • палате, с владельцами крупных фирм показали, что многие деловые люди Франции понимают большое значение экономических связей с Советским Союзом и стремятся к их расширению.Подписанный в Париже протокол по BOiHpocaM культурного и научно- технического сотрудничества между СССР и Францией предусматривает конкретные мероприятия, способствующие прогрессу науки в интересах мира и благосостояния народов. Н. С. Хрущев отметил большое значение советско-французского соглашения по сотрудничеству в области мирного использования атомной энергии, которое является первым такого вода сомашением Советского Союза с великой несоциа- листической страной.Далее в своей речи Н. С. Хрущев поделился непосредственными впечатлениями от посещения различных городов и районов Франции '— Парижа, Марселя, Вердена, Дижона, Флэна, Бордо и других; рассказал о теплой встрече с товарищами Торезом, Дюкло и другими руководителями Французской коммунистической

партии, которая произошла в небольшой скромной квартире в Париже, где жил и работал, находясь в эмиграции, Владимир Ильич Ленин. Н. С. Хрущев говорил также о своих встречах с французскими профсоюзными деятелями.Тепло и проникновенно товарищ Н. С. Хрущев рассказывал о своих встречах с простыми людьми Франции. Трудно подобрать слова,' говорит он, чтобы выразить чувства, которые мы испытали, находясь среди французов. Их сердечность и теплота проявлялись всюду,’ где мы бывали. Французы хотели показать нам все лучшее, чем они располагают в области экономики, техники, науки, культуры. Народ Франции единодушно приветствовал посланцев советской страны как своих друзей. Это очень волновало нас, вызывало чувство гордости за Родину, за Советское социалистическое государство. Мы говорили французам, что передадим советскому народу высказанные ими теплые, дружественные чувства. И я делаю это сейчас с большим удовлетворением.Мы, говорит Н. С. Хрущев, при̂  гласили Президента Французской Республики генерала де Голля прибыть в нашу страну с государственным визитом. Президент принял это приглашение, как он вырази.тся, с удовольствием. Мы рады этому, так как визит генерала де Гол.чя в Советский Союз даст возможность продолжить наши полезные встречи и йеседы.Б заключение Председатель Совета Министров СССР сказал:Как вы знаете, это был первый в истории визит главы Советского правительства во Французскую Республику. Встречи и беседы глав правительств и государств, которые происходят в последнее время, имеют большое значение для оздоровления международной обстановки, для смягчения политического климата.Особое место займет встреча на высшем уровне, которая состоится 16 мая в Париже. Наша поездка во Францию, переговоры с генералом де Голлем помогут тому, чтобы во время этой встречи главы правительств четырех великих держав выработали совместную точку зрения по важнейшим международным вопросам.Товарищ Н. С. Хрущев пожелал дальнейшего развития и укрепления дружбы между народами Советского Союза и франции и провозгласил здравицу в честь мира во всем мире.Речь товарища Н. С. Хрущева была выслушана с глубоким вниманием и неоднократно прерывалась бурными, продолжительными аплодисмен-I Выступление товарища Н. С. Хрущева слушала по радио вся страна. Митинг передавался по телевидению. Эта замечательная встреча с главой Советского правительства еще раз свидетельствовала о том, что советские люди единодушно одобряют ленинскую миролюбивую политику Центрального Комитета КПСС и Правительства СССР, направленную на укрепление и расширение дружбы между всеми народами. (ТАСС),

ПЕРВОМУ СЪЕЗДУ  
КОМПОЗИТОРОВ 

РСФ СРБюро Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза по РСФСР и Совет Министров РСФСР горячо приветствуют делега-̂  тов Первого Всероссийского съезда кошюзиторов и в вашем лице всех творческих работников многонационального музыкального искусства Российской Федерации.Съезд композиторов РСФСР проводит свою р̂аботу в замечательное время. Успешно завершен первый год великой семилетки, открывшей период развернутого строительства коммунизма в нашей стране. Благодаря усилиям Советского Союза политика мирного сосуществования и сотрудничества со всеми странами неодолимо завоевывает поддержку и доверие всех миролюбивых народов. В эти дни советские люди, как никогда, преиопол;нены оптимизма, душевного подъема и радости созида-< ния. Их самоотве|ржеяный труд и беззаветная борьба за дело коммунизма, за мир во всем мире являются неиссякаемым источником вдохновения советских деятелей искусства. Почетный долг кошозиторов вос-< петь величие дел наших современников, всемирно-исторические пооеды̂марксистско-ленинских идей. йСоздание Союза композиторов Российской Федерации будет способство вать объединению и сплочению всех творческих ^музыкальных вид РСФСР. Союз призван помочь деятелям музыкальной культуры быть тесно связанными с жизнью народа, создавать яркие произведетя на темы современности. Проблемы идейности и мастерства, народноста и реализма должны быть в центре шимания СоюзаПеред композиторами Российской Федерации стоит задача дальнеише̂  го творческого развития и обогащения великих национальных традиади классической и народной музыки, а также борьбы в музыку чуждых влияний, философии пессимизма и формализма.Композиторы должны всемерно приблизить свое творчество к̂  народу,' добиваться, чтобы музыка широко вошла в быт советских людей и вос-> питывала высокие эстетические вкусы. Необходимо усилить систематическую помощь художественной самодеятельности, наводным театрам, со-» действовать работе университетов культуры.Новому Союзу композиторов надлежит всячески развивать обществен-̂  ные принципы работы, больше заниматься творческими вопросами, вос-« питанием композиторских кадров, особенно мо.чодых .Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совет Министров РСФСР выражают уве-< ренность. что высокая идейность в художественном творчестве, неразрывная связь с практикой коммунистического строительства помогут композиторам Российской Федерации создавать произведения, достойные нашей великой эпохи.Товарищи композиторы! Творите искусство высокой поэзии, создавай'̂  те музыку, украшающую жизнь и вдохновляющую советских людей на'новые славные подвиги!
Бюро Центрального Комитета Коммунистической
партии Советского Союза по РСФСР 
Совет Министров РСФСР. h'Т"'

ПРИВЕТСТВЕННОЕ ПОСЛАНИЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ВЕНГЕРСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИПредседатель Президиума Венгерской Народной Республики Иштван Доби, первый секретарь Венгерской социалистической рабочей партии Янош Кадар и председатель Венгерского революционного рабоче- крестьянского правительства _ д-р Ференц Мюнних по случаю 15-й годовщины со дня освобождения Венгрии прислали на имя Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова и Первого секретаря ЦК КПСС, Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева приветственное послание.

В послалии выражается благодар-̂  ность за приветствия, направленные' К. Е. Ворошиловым и Н. С. Хрущевым, руководителям ВНР в связи с праздником венгерского народа и отмечаются Успехи, достигнутые н̂ а- родной Венгрией за истекшие 15 лет.Одновременно министр иностранных дел ВНР д-р Эндре Шик прислал приветственную телеграмму министру иностранных дел СССР, А. А. Громыко. (ТАСС).
Областное совещание 

льноводовВчера состоялось областное совещание льноводов. Участники совещания обсудили доклад заместителя .председателя облисполкома тов. Бабанова М. Ф. о задачах по развитию льноводства в области.Участники совещания одобрили рекомендации по возделыванию

льна-долгунца, разработанные областным управлением сельского хозяйства и Томской государственной сельскохозяйственной опытной станцией.Подробный отчет о совещании будет опубликован в следующем номере газеты.

Д а  левиж ехгоА т р у д о в о А  в а хт е
ИДЕТ с в е р х п л а н о в ы й  л е с

' Г'

Николай Кириллов пришел 
на завод режущих инструмен
тов после службы в Советской 
Армии. Он стал работать слеса- 
р^ем-ремонтииком в 30 цехе. 
Сейчас Николай выполняет 
сменные задания на 130— 150 
процентов. Одновременно он 
учится в горнощ техникуме на 
вечернем отделении. Скоро 
Н . Кириллов будет защищать 
диплом.

На снимке: Николай Кирвл- 
.чов. Фото в. Казанцева.

Вступая во второй год семилегки, коллектив Черноярского лесозаготовительного пункта Зырянского леспромхоза обязался выполнить годовой план к 5 декабря и до конца года дать сверх плана 15 тысяч кубометров древесины.В первом квартале плохие погодные условия сдерживали темпы лесозаготовок. Но, несмотря на трудности, черноярцы успешно выполнили квартальный план и вывезли сверх задания более тысячи кубометров древесины. Все комплексные звенья лесопункта соревнуются по примеру каргасокских механизаторов.Впереди других идут звенья трактористов тт. Клопова, Желно- вича, Дубровского.Хорошо трудятся погрузочные звенья. При норме 92 кубометра звено комсомпльпа Анатолия Славина ’ грузит до 250 кубометров. На втором мастерском учаедке, звено лебедчика Николая Васина систематически выполня

ет задания на 150—200 процентов.В трудных условиях трудятся железнодорожники. Из-за снежных метелей часто останавливаются поезда, однако бригада коммуниста тов. Собанина вместо 132 кубометров доставляет на нижний склад до 300 кубометров

леса в смену. Высоких результатов добилась паровозная бригада А. Делла.Встав на ленинскую трудовую вахту, лесорубы борются за то, чтобы к 22 апреля выполнить четырехмесячный план заготовки и вывозки древесины.
И. МУРЗИН.

На далекой КетаДалеко на севере нашей области трудятся рыбаки рыбоартели имени Чкалова Верхне-Кетского района.Вьюжная и морозная выдалась в этом году зима. Но трудности не пугали рыбаков. Встав на ленинскую трудовую вахту, они обязались досрочно выполнить квартальный план и сдержали свое слово, завершив квартальное задание на десять дней раньше.

Активно участвуют рыбаки и в прокладке дорог в районе. Они уже выполнили 70 процентов дорожных работ, запланированных на второй год семилетки. Бригада артели, которую возглавляет Н. М. Прозоров, ежедневно выполняет на дорожных работах задания на 120 процентов. Она обязалась в апреле завершить годовой план строительства дорог.
А. ШЕЛУДЯКОВ.

С У Д А -
К НАВИГАЦИИЗатон Беляйской судоверфи. Здесь готовят к навигации катера, буксирные и обстановочные пароходы, паузки и самоходные баржи, брандвахты и земснаряды.Мартовскую программу коллектив судоверфи перевыполнил.Доброй славой на верфи пользуется бригада монталеников-кот- лостроителей Владимира Николаевича Пузырена. Работая в эти дни на монтаже железного корпуса брандвахты, бригада ежедневно выполняет сменное задание на 160—200 процентов.Хорошо трудятся многие другие рабочие. Одним из первых включился в борьбу за звание ударника коммунистического труда, слесарь комсомолец Владимир Кучевский. Отличную работу на производстве он сочетает с учебой — готовится к поступлению в заочный техникум речного транспорта.К 20 апреля беляйцы обязались все суда затона поставить под пары.

В. ЕМЕЛЬЧЕНКО.

—  Десятитысячный —-  
оборот спутника 

непревзойденного веса
'4 апреля третий советский 

искусственный спутник Земли 
совершил свой десятитысячный 
оборот. Корреспондент Т А С С  
обратился к ученым с просьбой 
прокомментировать это собы
тие. Вот что сказал профессор, 
доктор технических наук Г. И . 
Покровский:

Третий советский спутник по 
своему весу является до сих 
пор непревзойденной космиче
ской лабораторией, которая, 
находясь до 4 апреля 1960 го
да 689 суток в космическом 
пространстве, непрерывно дава
ла научную информацию на 
Землю при помощи автоматизи
рованной радиосвязи. Характер
но при этом то, что работа ра
диостанции спутника была 
обеспечена солнечными бата
реями, расположенными на 
нем. Таким путем практически 
доказана возможность иметь 
достаточно большие источники 
энергии в космосе. Впервые 
реализована эксплуатация энер
гии, имеющейся в космосе. Та
ким образом, можно считать 
теперь бесспорным, что чело
век приступил к «эксплуата
ции» космоса для практических 
целей. Солнечная электростан
ция в космосе наряду с первой 
советской атомной электростан
цией на Земле —  это величай
шие исторические вехи в ра.э- 
витии энергетики на благо все
му человечеству. Сопоставле
ние этих двух достижений осо
бенно ярко подчеркивает про
грессивный и мирный характер 
передовой советской науки.

Измерения, проведенные при 
помощи третьего советского 
cnjTHHKa, дали возможность 
выявить весьма существенные 
особенности строения самых 
верхних слоев атмосферы Зем
ли. Здесь протекают многооб
разные процессы, зависящие 
от состояния солнца и, в част
ности, от количества солнеч
ных пятен.

Эти факты играют огромную

роль в метеорологии всего зем
ного шара и, в частности, важ
ны для дальнейшего уточнения 
и улучшения долгосрочных про
гнозов погоды.

Профессор, доктор физико- 
математических наук В. В . Доб
ронравов заявил:

С  чувством гордости за свою 
родную науку отмечает совет
ский народ тот замечательный 
факт, что третий советский ис
кусственный спутник Земли со
вершил десять тысяч оборотов 
вокруг нашей планеты. За вре
мя своего славного полета во
круг Земли, начавшегося поч
ти два года назад —  15 мая 
1958 года, третий советский 
спутник обогатил науку многи
ми новыми ценными сведения
ми о природе.

Влагодаря тому, что орбита 
спутника пролегала высоко над 
Землей (первоначальный апо
гей орбиты отстоял от поверх
ности Земли на расстоянии 
1.880 километров), аппаратура 
спутника могла производить 
исследования самых верхних 
слоев земной атмосферы и при
легающих к ним пограничных 
зон межпланетного пространст
ва. Летные и аэродинамические 
качества спутника оказались 
настолько хорошими, что вре
мя его существования превзош
ло первоначальные теоретиче
ские расчеты.

Результаты наблюдений за 
движением спутника, изучение 
эволюции его орбиты, в особен
ности в тот период, когда спут
ник входил в плотные слои 
земной атмосферы, будут весь
ма полезны для расчета орбит 
таких будущих спутников Зем
ли, которые смогут возвра
щаться на Землю. При входе в 
плотные слои земной атмосфе
ры они должны быть предохра
нены от сгорания и разруше
ния. Создание возвращаемых 
спутников необходимо для раз
вития межпланетных сообще
ний. (ТАСС),
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Письма из первичных партийных организаций

ОНИ ПРИНЯТЫ 
в ПАРТИЮ

К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, '6 алреля 1960 г. К» 81 (11055)

Несколько дней назад в нашем цехе состоялось партийное собрание. Мы принимали кандидатами в члены КПСС двух наших передовых рабо чих: литейщика Василия Ивановича Слинкина и молодую штамповщицу комсомолку Зину Аксенову.За последний год партийная организация цеха пополнилась передовыми рабочими, активными общественниками.Взять хотя бы Зину Аксенову. Работает эта девушка в цехе около двух лет. На завод Зина пришла после десятилетки. Работая ученицей, она настойчиво изучала станок, перенимала опыт передовиков. Через месяц Зина успешно сдала экзамены на разряд штамповщицы и ей доверили самостоятельную работу.Вскоре ее назначили бригадиром. И Зина Аксенова стала во главе коллектива, борющегося за звание бригады коммунистического труда. Еще лучше, дружней пошли в бригаде дела. План систематически пере- вьшолнялся. Имя лучшего бригадира завода Зины Аксеновой было занесено на Дооку почета.Зина является примером не только в труде. Она—активная общественница, вечерами посещала подготовительные курсы при политехническом институте. Сейчас она не ра-,

ботает бригадиром. Тяжелая болезнь надолго приковала девушку к постели. Недавно она поправилась и снова вернулась в свой коллектив, в свою бригаду, где работает штамповщицей. Зина по-прежнему передовая работница.
В тот 'день, когда все коммунисты 

цеха единогласно решили принять 
Аксенову кандидатом в члены КПСС, 
ее утвердили агитаторО'М.В этот же день партийное собрание обсудило вопрос о приеме кандидатом в члены КПСС литейщика цеха Василия Ивановича Слинкина. Более 15 лет работает он на нашем заводе. От кочегара до высококвалифицированного рабочего — таков трудовой путь тов. Слинкина.За последние месяцы кандидатадга в члены КПСС и в члены партии принято 6 человек.

Рост нашей партийной организа
ции, усиление воспитательной работы 
в цехе заметно способствовали улуч
шению производственных показате
лей.Успешно выполнен квартальный план. Задание марта вьшолнено на 107 процентов.

П. ШУЛЕВ, 
секретарь парторганизации цеха 

8 манометрового завода.

l y m  щ И  Щ

........  1

М О С К О В С К А Я  О Б Л А С Т Ь .
«Создадим машины, достойные 
коммунизма» — под таким лозун
гом трудятся рабочие и инженер
но-технические работники Элек- 
гростальского завода тяжелого ма
шиностроения, изготовляющего 
машины для металлургической 
промышленности. В нынешнем го
ду по сравнению с прошлым на 
предприятии вдвое возрастет вы
пуск трубопрокатного оборудова
ния. Сейчас здесь для Челябин
ского трубопрокатного завода со
бирают стан непрерывного проката 
труб, оснащенный новейшими ме
ханизмами. Он обладает высокой 
производительностью и в отличие 
от других станов такого типа будет 
иметь цинковальную машину, ко
торая позволит выпускать трубы с 
антикоррозийным покрытием.

На снимке: в механосборочном 
цехе завода. Сборка секций для 
стана непрерывного проката труб.

(Ф отохроника ТА С С ).

Областной рейд печати 
по проверке выполнения принятых 

обязательств

Б О Е В А Я
t

комсомольско-молодежная

о Т И Р Ы  л е я  П Е Р В Ы Й  
ВСЕРОССИЙСНИЙ СЪЕЗД НОМПОЗИТОРОВ

Забота товарищейв последнее время коммунисты нашего цеха стали больше внимания уделять массово-политической работе в коллективе. Раз в месяц читаются лекции и доклады,* несколько раз в неделю агитаторы в обеденный перерыв проводят беседы, коллективные читки газет. В цехе работают два кружка по изучению текущей политики.Большое значение наша партийная организация уделяет индивидуальной работе с людьми. И это дает ощутимые, отрадные результаты.Работаю я начальником смены. В нашем коллективе десятки рабочих. Но руководителей цеха, мастеров, бригадиров интересуют не только производственные показатели, но и то, как живут люди, что их волнует, как ведут о'ни себя не только на производстве, но и дома.
Для пропагандистов

Парабельский райком КП СС 
провел очередной семинар про
пагандистов. Участники семина
ра прослуш али лекцию «П ути  
снижения себестои м ости  сель
скохозяйственной продукции», 
доклад «О б  итогах выполнения 
трудящ имися района обяза
тельств первого квартала 1960  
года». П ропагандисты обсуди 
ли задачи по заверш ению учеб
ного года в сети партийного 
просвещ ения.

*.♦
В Т ом ском  горкоме партии 

состоял ось  совещ ание руководи
телей теоретических семинаров 
по истории К П СС, ф илософии, 
меж дународным отнош ениям.

Участники совещ ания обм е
нялись опытом работы , обсуди 
ли вопрос о подготовке теорети
ческой конференции на тему 
«В . И. Ленин о коммунистиче
ском воспитании».

Был у нас такой случай. Стали мы замечать, что вальцовщик Николай Некрасов приходит на работу уставший, хмурый. Постепенно выяснилось, что Николай часто стал выпивать. Дома с семьей — ссоры. Денег Николаю стало не хватать.Решил я поговорить с Николаем.— Ведь ты комсомолец, — говорю ему, ‘— должен быть во всем примером для другах.Крепко за него взялись и товарищи по работе. Постепенно под влиянием коллектива круто изменил он свою жизнь.Николай стал работать по-иастоя- щему. Теперь он — один из передовых рабочих цеха, дисциплинированный, занимается в кружке текущей политики, посещает лекции, беседы, собрания, активно участвует в общественной жизни цеха.Сейчас комсомолец Николай Некрасов соревнуется за звание ударника коммунистического труда.Аналогичный случай произошел и с Владимиром Федотовым, который часто прогуливал, недостойно вел себя в быту. Правда, с Владимиром у нас было потрудней. Его поведение разбиралось даже на товарищеском суде. И в наказание перевели его на три месяца на менее квалифицированную работу.Критика товарищей помогла. Владимир выдержал испытательный срок. И не получив ни одного заме-, чания, снова переведен на евое-преж- нее рабочее место.Сейчас он бригадир. Руководимая им бригада борется за звание коллектива коммунистического труда.'Я привел только два примера того, как коллектив перевоспитывает людей, помогает им избавиться от многих вредных привычек.
М, ТОЛМАЧЕВ, 

начальник смены цеха N° 10 за
вода резиновой обуви, член КПСС.

4 апреля в Москве, в Кремлевском театре, открылся Первый уч- _ редительный съезд композиторовРоссийской Федерации.В зале присутствует более тысячи человек. Сведи них — 130 делегатов съезда, представители общественности столицы, творческихСоюзов писателей и художников.Тепло встречают собравшиеся товарищей А. Б. Аристова. П. Н. Поспелова, Д. С. Полянского.На ОТКРЫТИИ съезда присутствуют министр культуры СССР Н. А.Михайлов. министр ку.льтурыРСФСР А. И. Попов.Съезд открыл одни из старейших советских КОМПОЗИТОРОВ Ю. А, Ша-

Говячими аплодисментами встречают делегаты съезда предложение избрать почетный президиум в составе Президиума ПК КПСС.Делегаты избивают рабочие органы съезда, утверждают повестку дня: задачи Союза композиторов Российской Федерации, выборы правления и ревизионной комиссии Союза композиторов РСФСР.В зале вновь звучат аялодисмен- ты, когда заведующий отделом ЦК КПСС по РСФСР Н. Д. Казьмин оглашает приветствие участникам съезда от имени Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совета Министров РСФСР.Слово для доклада предостав;}яет- ся председателю оргкомитета Союзаповин. Он сказал, что консолидация: кошюзиговов РСФСР А. Новикову.творческих музыкальных сил республики самым благотворным образом скажется на развитии русской советской музыки. Девизом нового творческого Союза, подчеркнул композитор, должны быть вечно живые слова великого Ленина: «Искусство принадлежит народу. Оно должно ухолить своими глубочайшими корнями в самую толщу широких трудящихся масс».

Деятельность нового творческого Союза, в составе которого половина всех квмпозитовских сил страны, должна быть пронизана, говорит он, духом партийности, духом современности. Перед нами стоит благородная задача — запечатлеть в своих сочинениях героический подвиг на- рода-строителя коммунизма. У нас есть все для этого. Нас вдохновляет постоянная забота партии и

Советского правительства, духовная сила и красота советских людей, их внимание и чуткий интерес к нашей работе.Ближе к жизни, к народу, напомнил А. Новиков, должно стать музыковедение и музыкальная критика.Наша задача, подчеркивает докладчик. помочь народу разобраться в его музыкальном окружении, раскрыть красоту музыки, привить вкус к ней. Этого ждут от нас полтора миллиона участников художественной самодеятельности, этого ждет от нас молодежь, которая по праву предъявляет к композиторам крупный счет.От имени всех участников съезда А. Новиков говорит:— Мы заверяем наш народ. Коммунистическую партию и Советское правительство в том. что композиторы Российской Федерации весь свой талант, все творческое вдохновен:1е отдадут для того, чтобы воспеть героику нашего времени, великие дела советского народа.По докладу начались прения.(ТАСС).

Проверяем 
фермЫ колхоза 
имени Кирова 

Чаинского 
района

: 1 Э  = :1 =

— Боевая комсомольско-молодежная,—так говорят о молочнотоварной ферме колхоза им. Кирова в Ча- инскои районе. Доярками здесь работают молодые девчата. Они — хозяева своих слов, и если приняли обязательство, то делают все, чтобы выполнить его.За стойловый период коллектив фермы решил надоить не менее 1.100 килограммов молока от коровы, а за весь 1960 год надоить по 2.000 килограммов молока — на 342 килограмма больше, чем было надоено от коровы в прошлом году.Галина Перевозчикова с 1 октября по 1 апреля надоила на каждую корову по тысяче килограммов молока. Свое обязательство — надоить по 1.200 килограммов молока от коровы за зимний период—она, безусловно. выполнит. Галину догоняют ее подруги Евгения Стрелкова и Иригга Вахрушева, которые в этом году надоили по 540—640 килограммов молока от каждой коровы.Сейчас среднесуточный надой на ферме составляет 6,6 килограмма молока от ко'ровы. Работники фермы решили в апреле надоить не менее 200 килограммов молока на корову.
=  1== I — 1 = = : | = : |  =

Доярки расходуют корма бережливо, по-хозяйски, только с веса, согласно рациону; солому и сено низкого качества запаривают и сдабривают концентратами. Такую запарку животные поедают охотно.Возчики беопеоебойно подвозят к ферме силос и другие корма.С начала зимовки скота девушки организовали подогрев воды и поят коров вволю 3—4 раза в сутки.Работа на ферме начинается ровно в 5 часов 30 минут утра. Чистка помещения и дойка проводятся всегда в одно и то же время. После обеденной дойки коровы выпускаются на прогулку.Уютно в помещении красного уголка фермы. Красочно оформлены социалистические обязательства фермы, график суточных надоев молока, монтажи о передовом О'пыте, стенд «Кто сегодня впереди». Здесь же находятся вышелы райкома КПСС и райисполкома, райкома ВЛКСМ, правления и первичной парторганизации колхоза, выданные коллективу за высокие надои молока.В том, что колхоз имени Кирова досрочно выполнил и перевыполнил квартальный план продажи молока государству,—большая заслуга молодежного коллектива молочнотоварной фермы.
Т. ЦЫНГАЛОВА, заведующая вне
штатным отделом редакции район
ной газеты «Ленинское знамя»; 
Р. ПЕРЕВОЗЧИКОВА, свинарка; 
Т. ДОРОХОВА, агроном; А. ЕГО
РОВ, заведующий внештатным от
делом редакции газеты «Ленин
ское знамя».
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Впереди комплексное 
звено Михаила Герула

в третьей декаде марта многие валочно - трелевочно - погрузочные звенья добились высоких результатов. Первое место в областном соревновании завоевало звено Михаи
ла Герула из" Нйбегинского леспромхоза. Освоив' передовые методы труда. это комплексное звено в составе трех механизатооов на тракторе ТДТ-60 ежедневно заготавливало и грузило крупными пакетами не менее 85 кубометров леса при норне 46. выполняя сменные задания на 185 процентов. Михаил Герула и его товарищи по звену добились высокой комплексной выработки в расчете на каждого рабочего 28.3 кубометра. Всего на 0.7 кубометра ниже ежедневная комплексная выработка в звене нибегинского тракториста Рамана Теслюка; на тракторе ТДТ-60 звено каждую смену заготавливало, трелевало и отгружало на нижний склад 83 кубометра древесины при норме 46. В
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марте звенья Михаида Герула и Романа Теслюка с каждым днем увеличивали выработку на тракторо- смену и обогнали многих других механизаторов области.Звено лебедчиков Евгения Тихо
мирова (Колпашевский леспромхоз) при норме 48 кубометров каждую смену заготавливало и грузило 85— 87 кубометров хлыстов, выполняло задания на 181 процент.В третьей десятидневке марта увеличило темпы лесозаготовок малое комплексное звено Прокопия 
Говзана с Сангальского лесопункта Еаргасокского леспромхоза. Прокопий Говзан, Александр Бутт и Анатолий Наумовец калсдую смену заготавливали, трелевали и грузили с помощью крупнопакетпой установки 70—75 кубометров леса, выполняя нормы на 166 процентов.Улучшили свои показатели комплексные звенья Федора Кулика и 
Арсения Иваниди из Нибегинского

леспромхоза. В третьей декаде марта они каждую смену отгружали на нижний склад 63 кубометра леса при норме 46. выполняя задания на 137 процентов.Высоких показателей на валке, трелевке и погрузке леса крупными пакетами добились малые комплексные звенья Адолия Фомина и Алек
сандра Черданцева (Колпашевский леспромхоз). Николая Скиданова (Еаргасокский леспромхоз). Алексея 
Винняка (Лайский леспромхоз), 
Петра Савчина (Каргасокский леспромхоз), Леонтия Пархоменко (Колпашевский леспромхоз). Звенья тимирязевских трактористов Александ
ра Зберлинга, Иннокентия Петрова, 
Константина Грасмика, Семена Кисе
лева, Александра Веремейчика, Бо
риса Иваницкого каждую смену выполняли НОРМЫ на 110—130 процентов.А вот звено колпашевского тракториста Александра Клычникова втретьей десятидневке марта сбавило

крепиться на первом месте в областном соревновании. Если во второй десятидневке марта комплексное звено ежедневно заготавливало и отгружало на нижний склад не менее 81 кубометра, то в третьей десятидневке-—  всего 50 кубометров при норме 45.Ухудшились показатели и в зве не Федора Догадина из Каргасок- ского леспромхоза. Выработка на тракторо-смену здесь снизилась до 46 кубометров, а ведь во второй декаде марта Федо-р Догадин и его товарищи по звену ежедневно отгружали на нижний склад 65 кубометров древесины при норме 44.На валке и трелевке леса (без крупнопакетной погрузки) первенство в областном соревновании завоевало звено Владимира Наставка из Ингузетского леспромхоза. При норме 40 кубометров этот дружный коллектив на тракторе ТДТ-60 каждую смену трелевал на верхнийтемпы лесозаготовок, не сумело за- склад 75 кубометров леса, выполняя
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6 АПРЕЛЯ—30 ЛЕТ СО ДНЯ  
УЧРЕЖДЕНИЯ ОРДЕНА ЛЕНИНАПортрет-медальон В. Ж. Лени- f Международного женского дня. на. Вокруг — золотой венок из 2.380 женщин в ознаменование двух рядов пшеничных колосьев, этого дня и за активное участие в перевитых внизу лентой, на кото-1 коммунистическом строительстве рых скрещены серп и молот. Слева были удостоены высокой награды.Первым орденом Ленина 23 мгяна верхней части венка — пятиконечная звезда, покрытая рубиново- красяой эмалью. На алом знамени надпись золотыми буквами «Ленин».Орден Ленина! Вот уже три десятилетия правительство награждает им за выдающиеся заслуги не только отдельных граждан, но и целые коллективы. Он вручается также тем. кому присваивается звание Героя Советского Союза или Героя Социалистического Труда.Тысячи людей с чувством особой гордости носят орден, названный именем основателя. Коммунистической партии и Советского государ- ства. На разных этапах жизни со- ' ветского народа Родина отмечала заслуги своих сынов и дочерей орденом Ленина. Воодушевленные ленинскими идеями, советские люди творят чудеса. Орден великого Ленина на груди рабочего, труженика сельского хозяйства, воина, представителя интеллигенции — свидетельство его больших заслуг перед народом.Высокой награды удостоены выдающиеся деятели Коммунистической партии и Советского государства. Первый секретарь Центрального Комитета КПСС, Председатель Совета Министров СССР Никита Сергеевич Хрущев в разные годы награжден пятью орденами Ленина.За самоотверженную работу в области коммупистического просвещения работниц и крестьянок орденом Ленина были награждены Н. К. Крупская. Е. Я. Стасова, М. И. Ульянова и другие старые коммунистки. В связи с пятидесятилетием первой русской революции 1905—1907 гг. ордена получила большая группа ветеранов революпии. Недавно отмеча

лось 50 лет со дня учреждения

1930 гола награждена газета «Комсомольская правда». В редакции, в ее голубом зале, можно видеть изображение ордена Ленина № 1. которым отмечены выдающиеся заслуги всесоюзной молодежной газеты. К числу коллективов, ставших орде- ноносньши 30 лет назад, относятся тракторные колонны зерносовхо.шв «Гигант» и Симферопольского. Тысячи советских людей стали кавалерами ордена Ленина.О том, как значительна награда, с каким патриотическим чувством каждый воспринимает ее. хорошо сказал писатель Николай Островский: «В эти дни республика прикрепит к моей груди орден Ленина, там, где стучит счастливое сердце». А в речи при получении ордена он с волнением произнес: «Я принимаю величайшую награду от революционного правительства нашей страны».Среди награжденных — союзные и автономные республики, края, области, города, заводы, фабрики, шахты, комбинаты, тресты, конструкторские бюро, колхозы, совхозы, культурно-просветительные организации, воинские части и т. д. По два ордена Ленина имеют Российская Федерация. Украинская ССР. Белорусская ССР и Узбекская ССР, а также Башкирская АССР, Воронежская и Московская области.Орден Ленина — на знамени Москвы. 6 сентября 1947 года Президиум Верховного Совета СССР наградил столицу за выдающиеся .заслуги трудящихся Москвы перед Родиной, за мужество и героизм, проявленные в борьбе с немецкими захватчиками, за успехи, достигнутые в развитии промышленности.

культуры и в осуществлении генерального ллана реконструкции города, в связи с 800-летием Москвы. В 1945 году и в 1957 году ордена Ленина вручены представителям города-героя Ленинграда. В дни празднования 300-летия воссоединения Украины с Россией орденом было отмечено большое значение Киева в истории русского, украинского и белорусского народов.Три ордена Ленина на знамени Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи, по одному — на знаменах комсомольских организаций: Московской городской. Донецкой и «Днепростроя». Награду получили профсоюзы (iCCP в связи с 50-летием со дня основания первых революпионных профессиональных союзов в России. В Указе от-'низаций. ()вденоносными

мечались выдающиеся заслуги профессиональных организаций рабочего класса Советского Союза в деле социалистического строительства, их важная воспитательная роль как школы коммунизма.По два ордена Ленина имеют шесть заводов: Московский автомобильный имени Лихачева, Московский электроламповый, ленинградские — Кировский (бывший Пути- ловский). Металлический, «Электросила» имени С. М. Кирова, горьковский — «Красное Сормово». Важнейшими этапами в развитии народного хозяйства страны явилась работа орденоносных Шатурской я Каширской ГРЭС, «Магнитостроя», «Днепростроя», «Куйбышевгидро- i строя», других строительных орг.г-являюгея
Около 400 томичей удостоены 

высокой награды
o S m  "Р^Д‘=’’авнтелей интеллигенции г. Томска и районов

орденов Ленина является комбайнер Кожев- 
иковского района Захар Александрович Ходоренко

грудь Героев Социалистического 
H o J ™  4 ‘^̂ *̂ ®гова, рабочих лесной промышлен-

и В. А . Щетинина, обмотчицы завода 
Никифоровой. Им награждены пред- 

седмель колхоза «Заветы Ленина» Кожевниковского района 
Е . И. Баранов, профессор М . Ф . Карасев.

Недавно в ознаменование 50-летия Международного жен- 
ского дня удостоены высокой награды семь знатных женщин 
области: изолировщица завода «Томкабель» 3. Е  Гаврилова 
телятница колхоза имени Сталина Зырянского района М  И  
Ефремова, доярка колхоза имени X X I съезда партии Кожевни
ковского района Е . Д. Корнева, шлифовщица подшипникового 
завода Е . И . Лапинская, начальник цеха электротехнического 
ДД®°Д® У*- М- Пднченко, бригадир конвейера завода резиновой 
Обуви А . Е . Попова  ̂ профессор Томского государственного уни- 
верситета Н . А . Прилежаева.

столичный «Метоострой», Московский и Ленингнадский метрополитены.В числе награжденных — ледокол «Иосиф Сталин», экипаж которого образцово выполнил задание по выводу ледокольного парохода «Георгий Седов» из льдов Арктики, а также сам «Георгий Седов», в течение 812 дней дрейфовавший во льдах Северного Ледовитого океана и Гренландского моря. Образцово работал по проводке транспортов е грузом в тяжелых ледовых условл- ях в период Великой Отечественной войны орденоносный ледокол «Ленин».Коммунистическая партия и правительство с первых дней Советской власти проявляют огромную заботу о развитии науки, искусства, литературы, образования. Это нашло яркое выражение в награждении орденом Ленина научных учреждений, театров, консерваторий, университетов и других вузов, ученых и Конструкторов. артистов, режиссеров, писателей.Среди наших замечательных ученых ордена Ленина удостоились: И. В. Мичурин — за создание форм растений, имеющих исключительное значение для оазвития плодово- ягодных культур, президенты Академии наук СССР разных лет В. Л, Комаров и С. И. Вавилов, почетный академик Н. Ф. Гамалея, академик А. Н. Бах. выдающийся хирург академик Н. Н. Бурденко, исследователи Арктики академик 0. 10. Шмидт и профессор В. Ю. Визе, изобретатели и конструкторы В. А. Дегтярев. Ф. В. Токарев. А. Н. Туполев и многие другие. У нынешнего президента АН СССР А. Н. Несмеянова четыре ордена Ленина.Широко известны у нас и за рубежом имена мастеров советского театра — К. С. Станиславского, В. И. Немировича-Ланченко, 0. Л. Книппер-Пеховой. И. М. Москвина,

A. ^В. Неждановой. А. А. Яблочкиной, Г. С. Улановой. Б. В. Щукин'!, кинорежиссеров С. М. Эйзенштейна,B. И. Пудовкина, Г. В. Александрова. И. А. Пырьева, скульптора С. Т. Коненкова, художников А. М. Герасимова. Б. В. йогансона и других кавалеров ордена Ленина.За литературные заслуги перед рабочим классом и трудящимися орденом Ленина награжден А. М. Горький. Награждены также писатели Демьян Бедный. Алексей Толстой. А. С. Серафимович. Михаил Шолохов.На первых страницах газет «Правда» и «Ленинградская правда» — изображение высокой правительственной награды.Общеизвестны достижения советской авиации и нащего спорта. Немало летчиков, парашютистов, авиаконструкторов удостоены ордена Ленина. Награждены спортивные общества «Спартак» и «Динамо», выдающиеся спортсмены.Почетное отличие — орден Ленина воодушевляет людей на новые успехи в труде и творчестве, в борьбе за мир и дружбу между народами.Ордена Ленина вручены группе граждан Англии, Болгарии, Германии. Индонезии. Монгольской Нарот- ной Республики. По.чьши, Румынии, США, Финляндии. Франции, Чехословакии, Югославии. Среди ешх —  выдающиеся деятели международного коммунистического движения Клара Петкин, Георгий Димитров. Георгий Дамянов. Марсель Кашен. а также маршал Монгольской Народной Республики Чойбалсан. известный чехословацкий ученый Зденек Неедлы, академик Румынской Наводной Республики Константин Пархон. бывший президент Финляндии Ю. Пааси- киви. президент Индонезии Сукарно и другие. ,
Б. ЛУКЬЯНОВ,(ТАСС),

задания на 187,5 процента. На вто" РОМ месте комплексное звейо Юрия 
Турупина из Белоярского леспромхоза, выполнявшее сменные нормы па 183 процента.29,8 кубометра — комплексная выработка в расчете на каждого рабочего в звене Николая Майдано
ва (Линевский леспромхоз). Николай Майдаков трудится без помощника. Вместе с вальщиком леса он екедневно на тракторе ТДТ-40 заготавливал и вывозил на верхний склад 59,6 кубометра леса при норме 33.25—30 кубометров леса в смену на каждого механизатора в третьей декаде марта давали комплексные звенья Андрея Шпета (Чаинский леспромхоз). Михаила Татаркина (Нюрольский леспромхоз), Василия 
Ветрова и Василия Будкжина (Линевский леспромхоз), Геннадия Не
устроева и Федора Туннина (Ингу- зетский леспромхоз), Андрея Бонда
ренко (Пышкино-Троицкий леспромхоз). Александра Емельянова (Мо.ч- чановский леспромхоз). Ивана Воло- 
сянко (Нибегинский леспромхоз), 
Александра Сущевского и Михаила 
Верхоланцева (Бакчарский леспромхоз). !

I i

В третьей декаде марта комплексные звенья Владимира Березина(Асиновский леспромхоз), Ивана
Бирюкова и Семена Бирюкова (Тимирязевский леспромхоз), Григория 
Линда (Молчановский леспромхоз), 
Трофима Старушека (Тимирязевский леспромхоз). Николая Метелкина(Лайский леспромхоз) трудилисьлучше и обогнали многие валочнэ- трелевочные звенья из других леспромхозов области. Этим звеньям придан трелевочный тракторТДТ-60. Но. число механизаторов в звеньях сокращено до трех. Это позволило значительно увеличить выработку на машино-смену, повысить производительность труда рабочих.Вышли в число передовиков областного соревнования валочно-трелевочные звенья Юрия Попкова и Валентина Сопыряева (Белоярский леспромхоз), Владимира Шумея (Бакчарский леспромхоз), Ивана 
Мещерякова (Нюрольский леспромхоз). Сергея Лещева (Парбигский леспромхоз), Петра Карпяна (Карга- сокскйй леспромхоз), Ивана Ш тур- 
мина (Ингузетекий леспромхоз), 
Ярослава Волоцкого (Тимирязевский леспромхоз), Павла Мончиса (Ергайский леспромхоз). Ивана Ка
рина (Нюрольский леспромхоз). 
Анатолия Миронова (Бакчарский леспромхоз). Владимира Нефедова (Асиновский леспромхоз), Василия 
Киселева (Нюрольский леспромхоз), 
Петра Соловьева (Линевский леспромхоз), Ивана Пирожака (Лайский леспромхоз), Христиана Гейнца (Чаинский леспромхоз). Николая Куль- 
менева (Ингузетекий леспромхоз), 
Михаила Гаха (Нибегинский леспромхоз). Андрея Помыткика (Парбигский леспромхоз). Федора Езер
ского и Валентина Строева (Лайский леспромхоз), Владимира Губаря (Тимирязевский леспромхоз), Исидорч 
Иваницы (Нюрольский леспромхоз).Однако некоторые валочно-треле- вочные звенья в третьей десятидневке марта снизили набранные темпы. Уменьшилась комплекгая выработка в звенья:: Адольфа Шпе
та (Чаинский леспромхоз). Ивана 
Ильиных (Парбигский леспромхо,з), 
Анатолия Бедарева (Зырянский леспромхоз). Александра Алина (Пыш- кино-Троипкий леспромхоз).
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ЭТО ДОСТУПНО КАЖДОЙ ДОЯРКЕ
о  о

Рассказ Гзроя Социалистического 
Труда доярки В. Н, Рыбачек

Многие доярки нашей обла
сти заинтересовались работой 
прославленной сталинградской 
доярки из колхоза «Красное 
Сормово», участницы декабрь
ского Пленума ЦК КПСС 
(1959 г.) Веры Рыбачек.

По нашей просьбе журнали
сты областной сталинградской 
газеты «Сталинградская прав
да» связались по телефону со 
знатной дояркой страны и пе
редали ей нашу просьбу. Ниже 
мы печатаем рассказ Героя Со
циалистического Труда доярки 
Веры Рыбачек об опыте ее ра
боты.

Двадцатилетней девушкой поишла я на Нехаевскую молочнотовавную ферму. До этого времени мне приходилось доить коров, помогать матери. И мне уже казалось, что профессией доярки я овладела в совершенстве. Но вскоре пришлось сильно разочароваться в своем мнении. Двенадцать коров, которых за мной закрепили. оказалось не так-то легко доить. Не скрою, сначала я растерялась. Опытные доярки давно уже закончат дойку, а я все еще вожусь, нервничаю. А приду домой поздним вечером, не могу уснуть от боли в руках.Я с благодарностью вспоминаю приветливую и отзывчивую Марию Матвеевну Александрину. До моего прихода на ферму Мария Матвеевна уже работала дояркой восемнадцать лет. и ей все тонкости этой профессии были хорошо известны.Как-то во время дойки я так устала, что не могла выдоить последних трех коров. Ко мне подошла Мария Матвеевна и стала показывать, как надо правильно доить коров.— Ты,—говорит, — неправильно доишь.Когда садишься на доильный стульчик, то не ставь ведро на землю, а держи его между коленями. За струйками молока не надо будет следить; от этого, тоже устаешь, шею больно.Да и мимо ведра ни капли не прольется.Мария Матвеевна сама села под одну из моих коров и показала, как надо это делать.' Кроме того, — говорит она.— ̂Доить не умеешь. Разве двенадцать коров можно ХОРОШО и быстро выдоить одними пальцами. Доить надо кулаком. Садись и дои, как я покажу.Представьте себе, сколько было радости у меня на душе, когда я познала этот «секрет». Во-первых, доить стало легче, а, во-вторых, выдаивать коров стала до калли. В моей группе коров удои пошли вверх.В 1955 году я получила двенадцать первотелок. Доярки хорошо знают, что это значит. Молодые коровы, беспокойные, не привыкшие к дойке, зачастую и близко не подпускают к себе доярку. Помню, подошла я к одной из них и попробова.ча доить. Из рук у меня полетело ведро. а сама я оказалась на полу.— Нельзя так делать, — сказала мне тогда Мария Матвеевна. — Корова еще ни разу не доилась, не слышала лаже звона ведра, а ты сразу доить.И Мария Матвеевна рассказала мне еще один «секрет». (Сказывается, надо сначала приучить корову к звону ведра, затем теплой водой потихоньку обмывать соски и делать все так. как будто доишь. Так я делала по нескольку раз в день. От этой группы КОРОВ я стала получать все больше и больше молока. В 1957 году я надоила от каждой коровы по4.000 килограммов молока, в 1958— по 4.500. а в 1959 году — по 5.125.У меня часто спрашивают; как я смогла так резко твысить продуктивность КОРОВ? Никакого особого секрета здесь нет. Возьмем хотя бы самую простую вещь — кормление КОРОВ. Некоторые неопытные доярки не соблюдают очередности дачи кормов На первый взгляд, это— мелочь. Но она влияет на продуктивность КОРОВ. Я. например, с первых же дней ввела очередность дачи кормов и никогда ее не нарушаю. Очередность надо соблюдать и при дойке. У меня, например, была корова по кличке Маня. Ее я всегда

О  оч—  доила первой. Как-то я заболела, и мою группу доила другая доярка. Маню она до-ила третьей. Почти наполовину меньше она получила от нее молока.Строго соблюдаю и второе правило; всегда подмывать вьшя только теплой водой. Во-первых, вымя хорошо промывается, а, во-вторых, приток молока идет быстрее, интенсивнее.Немаловажное значение имеет массаж вымени. Массирую вымя я легким потиранием ладони с туго сжатыми пальцами. Этим обеспечивается быстрый приток крови к вымени. значит и молоко пойдет быстрее.Известно, что вымя состоит из четырех долей. В каждой доле молоко вырабатывается независимо от другой. Поэтому массажировать надо каждую долю поочередно. После массажа я обычно соблюдаю так называемый момент выжидания. Некоторые ДОЯРКИ в погоне за экономией времени пренебрегают этим приемом. И напрасно. На двух — трех шну- тах не сэкономишь время, а молока много потеряешь. В эти минуты я легко поглаживаю вьшя коровы. Она еще больше успокаивается, приток молока будет равномерный.
Когда приступаю к дойке, не знаю, 

как другие доярки, а я сначала вы
даиваю переднюю часть вымени, а 
затем заднюю. Так удобнее для рук. 
Причем, надо соблюдать спокойствие 
и доить рав1НОмерно. Ни в коем слу
чае в момент припуска нельзя шу
меть. Корова должна быть спокой
ной, тогда она отдаст все молоко до 
капли. А ведь последние капли са
мые ценные. Если пои начале дойки 
жирность составляет 0 ,4  процента, 
то ПРИ окончании она поднимается 
до К ) .9 процента.

Одна из пяти важней
ших задач тружеников 

сельского хозяйства 
области в апреле—
надоить за месяц 
193 килограмма 

молока
в среднем от каждой 

коровы

Хочется мне сказать и об отношении ДОЯРКИ к своим коровам. К животным нельзя относиться по ваз и навсегда установившемуся шаблону. К каждой корове нужен свой подход. Если узнаешь «характер» коровы, то считай, что молоко тебе она отдаст сполна. ,|Теперь хочу продолжить разговор о кормах. Обычно в зимнее время грубые корма задают у нас уходчики за скотом. Но бывает и так, что они задают и концентраты, и силос. Но я, например, всегда даю коровам концентраты и силос сама. Ведь концентраты даются на полученный литр молока. А откуда знает уход- чик, сколько я получаю в день молока. скажем, от той же коровы Мани? Особенно важно следить за дачей концентратов только что отелившимся коровам. В молозивный период у коровы достаточно белков, и нет необходимости увеличивать их еще. Некоторые неопытные доярки думают, что они делают доброе дело, если подкармливают в это время корову концентратами. Наоборот, при избытке белков у коровы может произойти закупорка молочных ходов. Происходит заболевание вымени (мастит).В получении высоких надоев молока нам. дояркам, хорошо помогает наш прифермский «зеленый конвейер». Обычно с 5 по 15 мая мы стравливаем специально посеянную для этих целей рож ь  из расчета 25 килограммов в лень на одну корову. Затем коровы идут на естественные пастбища, где перед дойкой даем им жмых, дробленый ячмень.После 15 мая коровы  пасутся па поле, где посеяна смесь пшеницы с ячменем. Затем подходит кукуру.за. В некоторых хозяйствах практикуют стравливание молодой зеленой кукурузы «из-под копыта». Мы же делаем иначе. Специально выделенный от фермы скотник заранее косит кукурузу и вывозит ее на открытую площадку, где раскладывает рядками. Этим мы экономим много корма.
Двенадцать лет на фермеВот уже двенадцать лет работает на молочнотоварной ферме нашего колхоза Ульяна Дмитриевна Анучина. За время своей работы она надоила около двухсот тысяч ки)гограммов молока, вырастила до 20-диевного возраста 150 телят.В прошлом году Ульяна Дмитриевна получила от каждой коровы своей

группы по 2.336 килограммов молока. Нынче она борется за то, чтобы надоить по 2.500 килограммов молока от коровы. В счет принятого обязательства она уже надоила около 500 килограммов молока от коровы.
В. АБРАМОВ. Колхоз имени Ленина Кожевниковского района.

В. Н. РЫБАЧЕК.

да и коровы получают определенное по рациоиу количество зеленой кукурузной массы.Хочется сказать еще об одном — о любви к своей профессии. Я. например, очень люблю работу доярки. Хорошо трудятся у нас и другие доярки нашей фермы. В прошлом году они надоили по 4.000 килограммов молока от КОРОВЫ. Во втором году сдмилетки решили довести надои до5.000 килограммов.Я передала свою группу ■ высокоудойных коров молодой доярке Рапсе Нехаевой, а приняла новую группу. И думаю,, что слово, данное мною на декабрьском Пленуме ЦК КПСС, я выполню; надою не только по6.000 килограммов молока от коровы, но и снижу себестоимость каждого килограмма на 30 процентов. За первые месяцы этого года я надоила более 1.000 килограммов молока на корову.Решение декабрьского Пленума ЦК КП(Х! вдохновляет нас. тружеников села, на новые трудовые подвиги.Призываю всех доярок не пожалеть сил для того, чтобы выполнить решения партии по дальнейшему подъему сельского хозяйства, внести свой достойный вклад в это всенародное дело.
Колхоз «Красное Сормово», 
Нехаевского района. 
Сталинградской области.

Фото В. Сердюкова.

ФЕЛЬЕТОН

В Парабельском 
районе

СВЕРХ КВАРТАЛЬНОГО 
ЗАДАНИЯ

Вступая на ленинскую трудо
вую вахту, рыбаки Парабель- 
ского района взяли обязатель
ство выловить сверх кварталь
ного плана 400 центнеров ры
бы и сдержали свое слово. За 
три месяца государству сдано 
2.140 центнеров рыбы —  на 
440 центнеров больше, чем 
предусматривалось заданием. 
Особенно высоких показателей 
добились члены артелей имени 
Кирова, «Рыбак». «Новый 
путь».

Пять бригад гословд из вось
ми перевыполнили квартальные 
обязательства. ■ Лучше других 
работал коллектив во главе с 
И. Л. Шпомер. При пла;1е 
140 центнеров эта бригада до
была 252 центнера.

Рыбаки продолжают нести 
трудовую вахту в честь слав
ного юбилея. Они взяли новое 
обязательство: месячную про
грамму завершить к 22 апреля.

«ДЕНЬ ЛЕКТОРА»
В районе состоялся «день 

лектора». Он был посвящен 
90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Около ста лек
торов рассказали трудящимся 
сел и поселков о жизни и ре
волюционной деятельности 
вождя.

«День лекций» провели чле
ны Всесоюзного общества по 
распространению политических 
и научных знаний Новиковско- 
го, Нарымского, Парабельского 
и других сельских Советов.

Против
нарушителей—  
всем цехомНаш коллектив котельно-сварочного цеха Моряковской ремонтно-эксплуатационной базы обязался в 1964 году закончить семилетнее задание, построить 92 двухсоттонные металлические баржи, освоить в этом году прогрессивный секционный способ сборки барж на стапелях.Дружно работают котельщики, стремясь сдержать свое слово. Многие из нас решили жить и работать по-коммунистически.Но есть в коллективе и такие рабочие, которые часто заглядывают в бутылку, прогуливают в рабочее время.Цеховой комитет профсоюза объявил решительную борьбу всем нарушителям трудовой дисциплины и общественного порядка. Калсдый случай нарушения рассматривается на собраниях рабочих.Было обсуждено, например, поведение пьяниц Гильмутдинова, Баю- сова, Максимова, Шалдова и некоторых других. Отмечалось, что некоторые мастера и бригадиры сквозь пальцы смотрели на такие позорные явления, а некоторые сами нарушают трудовую дисциплину. Бригадир Крюков, например, пытался укрыть подвыпившего члена своей бригады Гильмутдинова. Такая «забота» понятна — бригадир сам непрочь выпить в рабочее время.Рабочие резко осудили поведение прогульщиков и пьяниц, критиковали руководителей, примиренчески относящихся к ним.

Нельзя сказать, что все нарушите-' ли, которых мы обсудили, сразу же исправились и стали передовиками производства. Кое-кого еще «тянет» к старому. Но сейчас каждый из них чувствует на себе пристальное внимание всего коллектива, знает, что любое нарушение не останется без осуждения всего коллектива. Нарушений трудов'ой дисцип.чины и общественного порядка в цехе в последнее время стало значительно меньше.
С. РЫКОВ,

котельщик Моряковской ремонтно- 
эксплуатационной базы Обского 
речного пароходства, член брига
ды коммунистического треда.

Торговля
нагрузкой

ТОРГОВЫЙ ТЕРЕМОКСтоит терем-теремок, он не низок, не высок. Находится он в Томске, на Московском тракте, 82. Проходила мимо него А. М. Шадурская. Приглянулся ей терем-теремок. Постучалась.'— Кто, кто в тереме живет?>— Никто! — обрадованно сказали руководители магазина № 6. ■— Добро пожаловать!Хорошо устроилась здесь А. М. Шадурская. Вскоре она почувствовала себя полной хозяйкой в этом киоске. Всего вдоволь. И скатерти- самобранки не надо.Все бы хорошо, да однажды в дверь постучали.>— Кто, кто в теремке живет?— Я лисичка-сестричка, а ты кто?̂  А я инспектор горпищеторга. Знаю, что ты лисичка и нам не сестричка. Зачем воруешь?Как ни юлила лисичка, да выдал хвост; насчитали растрату в 1.135 рублей.̂ И это менее чем за месяц торговой деятельности хозяйки теремка.Дело на лисичку передали в суд. Пришлось ей погасить растрату. Прошло некоторое время, и добрые

дяди из горпищеторга уволили ее «по собственному желанию».Проходила мимо Е. Г. Волкова и обратила внимание на терем-теремок. Постучалась.I— Кто, кто в теремке живет?‘— Никого нет, — ответили ей руководители магазина Х» 6. — Устраивайся здесь, коли хочешь.Обрадовалась Е. Г. Волкова, затараторила, как сорока, и впорхнула в теремок.Скоро сказка сказывается, а у Волковой дело делается еще быстрее. Аппетит на продукты рос у нее не по дням, а по часам.Постучались однажды в дверь. Кто, кто в теремке живет?'.,Я, сорока-воровка, — проговорилась с перепугу Е. Г. Волкова. — А ты кто?
к я следователь.И не стало в теремке Волковой. Но недолго он пустовал. Приглянул' ся терем-теремок Е. И. Горошни- ковой. Постучалась она.—̂ Кто, кто в теремке живет? Никто. Пожалуйста, — обрадо- вал'ись ей руководители магазина IN» 6. — Чувствуй себя здесь, как дома.

Перед лесосплавом
Не повторять ошибок прошлой навигации

И Горошникова действительно чувствовала себя здесь, как дома. За два месяца она растратила 5.700 рублей.— Как же мы это так оплошали, — ̂ стал сокрушаться директор магазина iN" 6 Дементий Дементьевич Скаковский. — И все этот Махаев, будь он неладен.Махаев — директор понтонного моста. Это он рекомендовал Скаков- скому Горошникову. Характеризуя ее со всех сторон, он «забыл» сказать об одном: работая старшим кассиром понтонного моста, Горошникова за короткий срок растратила около трех тысяч рублей.Так Горошникова попала в теремок.Сейчас ее там нет. На этом и нашему сказу конец. Вот до чего доводят ротозейство и доброта некоторых руководящих дядей из торговой сети. С. АНГАРИН.

В нашем магазине сельпо в дерев-' не Корнилове, Корниловского сельч совета, Томского района, продавец А. Я. Деревенчук вместо сдачи деньн гамн рассчитывается с покупателя-< ми иголками, перьями для ручек,, конфетами. Такое «новаторство» Деревенчука в расчетах с покупате-i лями — нарушение правил совет" ской торговли.И де только этим удивляет Дере-* венчук покупателей. Продавая кол" басу, он не обрезает шпагат. Я ку" пила полкилограмыа колбасы, а при-< весок шпагата составил 20 граммов, А ведь, по правилам торговли, шпа" гат с колбасы нужно было убрать.Томскому райпотребсоюзу следует поинтересоваться, как торгует Дере" венчук. М. ДОРОХОВА.

Позаботиться 
о пернатых 

друзьяхПригревает солнце, все звонче журчат ручьи. Пройдет еще немного времени, и в городских парках и скверах, в усадьбах домов появятся желанные пернатые гости — скворцы. Их прилет радует не только по" тому, что они — вестники весны. Скворцы — большие друзья человс" ка. Они уничтожают вредителей са- дов, полей и огородов.Многие из горожан с удовольстви" ем поставили бы скворечники для этих птиц. Но сделать скворечники может не каждый, а купить их невозможно. Томское городское това" рищество садоводов имени Мичурина и томское отделение Всероссийского общества содействия охране природы и озеленению населенных пунктов должны подумать о массовом изготовлении скворечников.
Э, ГЛУЩЕНКО.

Ночью на перегоне

в Тегульдете состоялось совещание сплавщиков, в котором участвовали руководители сплавных участков, мастера, передовики производства, представители леспромхозов Тегульдетского и Зырянского районов.О задачах сплавщиков во втором году семилетки рассказал заместитель директора Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината тов. Белан.— В минувшем году, — подчеркнул он,—сплавщики Тегульдетского района не выполнили установленный план и недодали потребителям 45 тысяч кубометров леса. Это объясняется тем, что руководители сплавных участков плохо подготовились к навигации. На некоторых участках древесина годами . лежит без движения и постепенно приходит в негодность. На Елдовской речке (Линевский сплавной участок) 9.500 кубометров древесины лелсат третий год. Много невыплавленной древесины на Ново-Тегульдетском сплавном участке. Из года в год «оседает» древесина на берегах реки Четь.С такой порочной практикой необходимо покончить. Надо принять меры к тому, чтобы организованно провести навигацию второго года семилетки и сплавить всю заготов- .ченную древесину.В этом году сплавщикам Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината нужно приплавить 1.282 тысячи кубометров леса — значительно больше прошлогоднего.Выполняя принятые обязательства. лесозаготовители Тегульдетского и Зырянского районов вывезли к местам сплава десятки тысяч кубомет- ро-в древесины. Коллектив Куяпов- ского сплавного участка за осенне- зимний период сплотил 37 тысяч кубометров древесины. Организованно прове.чи зимнюю сплотку и сплавщики Бевегаевского сплавного участка.Однако некоторые сплавные участки зимнюю сплотку древесины провели неудовлетворительно. На Байдуковеком сплавном пункте не

увязали в пучки 14 тысяч кубометров леса, принятого от лесозаготовителей, а на Бобровском — ̂ 4 тысячи кубометров.В подготовке к сплаву нет мелочей. Необходимо своевременно подвезти такелаж, соорудить и отремонтировать боны, привести в порядок флот, подготовить инструмент. Но на многих сплавных участках эти важные работы откладывают на более поздние сроки.Участники совещания наметили меры, чтобы всю древесину без потерь доставить потребителям. Решено на молевом сплаве применять новую передовую технологию — патрульный способ сплава леса. Для этого сплавщики будут применять специальные патрульные суда. Чет- скому сплавному участку, например, выделены два водомета, оборудованные лебедками, бульдозерной установкой для ликвидации заторов. Весь участок реки Четь разбит на четыре патрульных пункта. Патрульные бригады предотвратят образование заторов во время сплава и разнос древесины по берегам.Участники совещания поделились опытом зимней сплотки древесины.— Наш коллектив, — сказал начальник Берегаевского участка тов. Черемисин, — изготовил 35 плотов. Это даст возможность в первые дни навигации отправить потребителям 100 тысяч кубометров древесины. Изготовление плотов в зимний период позволяет экономить большое количество средств. Плот объемом в 4 тысячи кубометров, изготовленный зимой, почти в три раза дешевле изготовленного в летний период.Однако руководители Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината мало уделяют внимания подготовке плотов в зимнее время, не снаблсают участки необходимым количеством такелажа. Берегаевский сплавпункт имеет всего 7 комплектов такелажа, а может подготовить 16 плотов. В Черном Яру из 19 плотов можно оснастить лишь 13.Начальник Линевского сплавного участка тов. Петров говорил о том, что руководители Асиновского ком

бината мало уделяют внимания коллективу отдаленного участка. Здесь не хватает рабочих, не завезена проволока для сплотки леса. На Бобровском пункте нет ни одного комплекта такелажа.Во время навигации, — сказал тов. Петров, — вместо троса нам доставляют одни обрывки. Трудно вести сплав в таких условиях. Наши плотогоны сплавляют лес на расстояние 600 километров. В мае еще прохладно, но рабочие не имеют ни одной палатки, чтобы укрыться от непогоды.Директор Ново-Тегульдетского леспромхоза тов. Овсянников говорил о том, что многие сплавные участки пора объединить с леспромхозами. Практика показывает, что это дает хорошие результаты. Но комбинат «Томлес» затягивает решение этого вопроса.Сплавщики приняли обязательства на второй год семилетки. Решено все подготовительные работы к сплаву закончить не позднее 15 апреля, в оставшиеся дни завершить сплотку древесины, предъявленной к сплаву; выполнить план второго квартала по приплаву древесины на 5 дней раньше срока и дать сверх плана не менее 40 тысяч кубометров леса; до начала навигации сформировать 30 плотов; предъявить речному пароходству для транспортировки во втором квартале 60 большегрузных плотов объемом не менее 4.500 кубометров каждый; добиться повышения производительности труда на сплотке древесины на 15 процентов против плана, снизить себестоимость сплавных работ на 2 процента против плана; сократить потери древесины при сплаве на 50 процентов против плана; широко организовать комплексное соревнование между сплавщиками и речниками за своевременную подготовку к навигации и образцовое ее проведение.Тегульдетские сплавщики вызвали на соревнование за досрочное выполнение заданий второго года семилетки коллектив Усть-Чулымской сплавной конторы.
Л. АЛЕКСЕЕВ.

Не так давно из Советской Армии в верховья Чулыма, в родной дом, вернулся солдат.Позади остались годы военной службы. Не узнать было в демо- би.дизованном воине прежнего Иосифа Никифорова. Большую школу жизни прошел он в пограничных частях Дальнего Востока. Подтянутость, дисциплинированность, чуткость и внимание к лю̂  дям говорили о том, что и на трудовом фронте он будет примером для других.И. Никифорова назначили машинистом паровоза, а через 8 месяцев он стал старшим машинистом. И вот, нарушая покой тэйги, по стальным магистралям, проходящим через зелень кедров, идет железнодорожный состав. Лес новостройкам любимой Родины везет бывший солдат Советской Армии.Однажгды ранним зимним утром, находясь на смене, И. Никифоров получил распоряжение от диспетчера станции Берегаево занять перегон до разъезда «Пятый километр». Нужно было вести порожняк, доставить его на верхний склад Северного лесопункта. В 5 часов утра поезд вышел со станции Берегаево. Стоял густой туман — самое страшное на пути поезда.По халатности диспетчер в это же время разрешил занять перегон машинисту другого паровоза, который должен был привести пассажирский состав на станцию Берегаево. Вел поезд машинист Л. Шумилов. Вагоны были заполнены до отказа. Лесозаготовители ехали в Берегаево, чтобы вместе с родными провести воскресный день.

Составы по одному и тому же перегону стремительно шли навстречу друг другу.Бдительно следит машинист за , стальными путями. Вот он заметил, что на кривой четвертого километра т̂ускло блеснули огни. Неужели "поезд?Встречный, ребята, =  только и успел крикнуть Иосиф находившимся около него помощнику машиниста А. Сенникову и кондукторам Лазареву и Ковшову. Машинист начал подавать тревожные гудки, быстро перевел реверс. Послушный его воле, паровоз остановился. Потом медленно, даже, как показалось Иосифу, необычно медленно, пошел назад. Расстояние между поездами быстро уменьшалось. Столкновение могло произойти с минуты на минуту. Но ни один член бригады не струсил, не бросился спасать свою жизнь. Не допустить катастрофы, спасти поезда — об этом думал каждый из них. А встречный все ближе, ближе... Но вот, наконец, машинист заметил, что поезд замедлил ход. «Услышали»,—с радостью подумал Никифоров. И почти рядом остановились, как вкопанные, два поезда....По железнодорожной ветке идет поезд, груженный лесом. На паровозе выделяется номер ■—* 254. Из окна пристально смотрит вперед старший машинист И. Никифоров. В дни ленинской трудовой вахты Никифоров добивается высоких показателей в труде. Его локомотив работает без простоев и аварий.
Л. ВОЙТЕНКО,
наш. соб. корр.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Знакомые все лица“
Под таким заголовком в № 60 

нашей газеты был опубликован 
маленький фельетон о примиренче
ском отношении к пьяницам в 
Томском областном добровольном 
пожарном обществе.

Фельетон обсужден на собрании 
коллектива Томского областного

добровольного пожарного обще
ства.

По решению товарищеского су
да И. В. Булочников, о котором 
говорилось в фельетоне, уволен с 
работы. Остальным лицам, доцу- 
стившЕМ аморальные поступки, 
вынесено общественное порицавне.
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Кл и м а т  д о в е р и я
Зарубежная печать об итогах вшита 

Н . С. Хрущ ева во Францию
Мировая общественность и пе

чать с огромным вниманием сле
дили за пребыванием главы Со
ветского правительства Н. С . Хру
щева во Франции. Сообщения о 
поездке Н. С . Хрущева по Фран
ции, о его встречах с населением, 
о переговорах с президентом де 
Голлем передавались по радио и 
телевидению, публиковались на 
самых видных местах многочис
ленными газетами. В этих сооб
щениях подчеркивалось большое 
значение визита как для франко
советских отношений, так и для 
ослабления напряженности во 
всем мире.

Сейчас зарубежная печать пу
бликует пространные материалы о 
результатах поездки Н. С . Хру
щева во Францию, расценивая их, 
как важный вклад в дело укреп
ления мира во всем мире.

Успешное завершение визита 
главы Советского правительства 
Н. С . Хрущева во Францию 
встречено в Чехословакии с чув
ством глубокого удовлетворения. 
Закончилась одна из славных 
миссий мира Н. С . Хрущева, пи
шет пражская газета «Праце». 
Весь мир следил за ней с огром
ным интересом. В нашей стране, 
подчеркивает газета, эта триум
фальная миссия находилась в цен
тре внимания. От того, какими бу
дут отношения между Советским 
Союзом и Францией, во многом 
зависит дальнейшее ослабление 
международной напряженности. 

Для всех народов мира, пишет га
зета «Лидова демокрацие», поезд
ка Хрущева во Францию является 
убедительным подтверждением 
правильности и необходимости 
встреч государственных деятелей. 
Различие общественных систем 
не должно мешать людям встре
чаться, крепить дружбу и мирное 
сосуществование.

Бухарестские газеты опублико
вали полный текст Совместного 
советско-французского коммюни
ке, а также отчет о подписании 
протокола и соглашения по вопро
сам культурного и научно-техни
ческого сотрудничества между 
Советским Союзом и Францией. 
Визит тов. Хрущева во Францию, 
пишет газета «Скынтейя», явился 
важнейшим событием междуна
родной жизни. Он внес вклад в 
дело сближения между народами, 
укрепления советско-французской

дружбы, подготовки конференции 
на высшем уровне.

Публикуя на видных местах до
кументы, связанные с советско- 
французскими переговорами, а 
также выступления Н. С . Хруще
ва на пресс-конференции и по 
французскому телевидению, поль
ская газета «Трибуна люду» под
черкивает слюва главы Советского 
правительства о том, что дело 
нормализации международных от
ношений можно двинуть вперед 
только в том случае-, если госу
дарственные деятели будут учи
тывать взаимные интересы наро
дов, делать шаги навстречу друг 
другу, стремиться достичь взаи
мопонимания. Газета подчеркива
ет, что успех визита Н. С . Хруще
ва во Францию заключается в со
здании климата доверия.

Ливанские газеты опубликовали 
на самых видных местах и под 
крупными заголовками текст Сов
местного советско-французского 
коммюнике и отчет о пресс-кон
ференции Н. С . Хрущева. В заго
ловках газеты выделяют слова 
Н. С . Хрущева об успешном за
вершении переговоров и подчерки
вают согласие обеих стран разре
шать все спорные вопросы мир
ным путем. Комментируя итоги 
переговоров, газета «Ан-нида» 
подчеркивает; «Хрущев и де Голль 
были единодушны между собой в 
том, что проблема разоружения 
была и остается самой важной 
проблемой наших дней. Они так
же считают, что развитие отно
шений между Советским Союзом 
и Францией в духе дружбы и со
трудничества сыграет важную 
роль в деле ослабления междуна
родной напряженности и укрепле
ния мира во всем мире».

3 апреля в Париже по случаю 
воскресенья вышли только две га
зеты «Юманите-диманш» и «Жур- 
наль дю диманш». Обе газеты на 
самых видных местах опубликова
ли сообщения о пребывании 
Н. С . Хрущева во Франции. Цен
тральное место в этих сообщениях 
занимает Совместное советско- 
французское коммюнике. Газета 
«Журналь дю диманш» дает это
му сообщению огромный заголо
вок: «Хрущев возвращается в Мо
скву со следующими результата
ми; советско-французский обмен 
в области торговли, науки и атом
ной энергии будет расщирен». Да-

за-лее газета выделяет важные 
тронутые в коммюнике вопросы о 
мирном разрешении спорных воп
росов в области международных 
отношений и проблемы разоруже
ния. Газета с удовлетворением 
отмечает, что президент де Голль 
принял предложение Н , С . Хру
щева посетить Советский Союз.

Касаясь итогов визита главы 
Советского правительства во 
Францию, член Ц К Ф К П  Пьер 
Куртад в газете «Юманите-ди
манш» подчеркивает: «Этот визит 
несомненно протекал успешно и 
принес большую пользу». Глава 
Советского правительства, пишет 
Куртад, смог познакомиться с 
Францией, с ее народом, а фран
цузская общественность еще раз 
убедилась в том, что Н. С . Хру
щев является горячим поборни
ком мира, разоружения, взаимопо
нимания между народами. Она 
убедилась также в том, что совет
ская страна делает все, чтобы не 
допустить возрождения герман
ского милитаризма, «который от
ветственен за трагедии, пережи
тые как Советским Союзом так и 
Францией».

Американская, английская и 
итальянская печать отводит вид
ное место материалам об оконча
нии визита Н. С . Хрущева во 
Францию. Американские газеты 
на видных местах поместили из
ложение Совместного советско- 
французского коммюнике и пресс- 
конференции главы Советского 
правительства в Рамбуйе, а также 
опубликовали сообщения, в кото
рых рассказывается о последних 
днях пребывания Н . С . Хрущева 
во Франции. Газета «Нью-Йорк 
тайме» под заголовком «Хрущев 
заканчивает свой визит во Фран
цию; он подчеркивает цель —  
обеспечение мира» помещает на 
первой полосе целую серию сооб
щений, посвященных окончанию 
визита.

Римская газета «Темпо» отме
чает, что в результате встреч 
Н. С . Хрущева с дё Голлем «не
сомненно, создалась новая обста
новка взаимопонимания между 
двумя странами и двумя государ
ственными деятелями и откры
лись неожиданные перспективы, 
которые могут расщириться в бу
дущем».

(ТАСС),

Празднование дня 
освобождения в Венгрии

Б У Д А П Е Ш Т , 4 апреля. (ТАСС). 
С  самого раннего утра нескончае
мые потоки людей потянулись со 
всех концов города к городскому 
парку. Здесь, на широком проспек
те Дьердя Дожи в честь 15-летия 
освобождения Венгрии состоялся 
военный парад.

Проспект празднично украшен 
красными и красно-бело-зелеными 
флагами, плакатами, славящими 
партию, строящий социализм вен
герский народ. На арке против 
центральной трибуны огромные 
портреты Маркса, Энгельса, Лени
на.

В 10 часов утра на трибуну под
нимаются Я . Кадар, И. Доби, 
Ф. Мюнних, члены Политбюро Ц К  
Венгерской социалистической рабо
чей партии и прибывшие на празд
нование 4 апреля члены советской

делегации К . Т. Мазуров и гене
рал-полковник М. С . Шумилов.

Министр обороны Венгерской 
Народной Республики Геза Ревес, 
приняв рапорт, обратился к участ
никам парада и трудящимся с 
речью. Отметив успехи, достигну
тые венгерским народом за 15 лет 
свободного труда, он сказал, что 
ныне международное положение 
благоприятствует осуществлению 
созидательных планов венгерского 
народа.

После окончания речи состоялся 
парад войск, после окончания ко
торого тысячи будапештцев запол
нили залитые ярким весенним 
солнцем площади, парки, скверы. 
Во многих местах столицы нача
лись народные гулянья. Праздне
ства по случаю дня освобождения 
состоятся' также сегодня в городах 
и селах венгерской провинции.

Нонференция детнратичесиой 
партии Гвинеи

Разработать договор о всеобщем 
и полном разоружении, а не заниматься 

вопросами контроля без разоружения
Ж Е Н Е В А , 4 апреля. (ТАСС). 

На сегодняшнем заседании Коми
тета 10-ти государств по разору
жению выступил глава советской 
делегации В. А . Зорин, который 
изложил позицию советской деле
гации о направлении дальнейшей 
работы Комитета.

В начале своего заявления 
В . А . Зорин остановился на пози
ции делегации С Ш А , изложенной 
в заявлении главы американской 
делегации на совещании 1 апреля.

Советская делегация и делега
ции других социалистических 
стран, заявил В. А . Зорин, при об
суждении различных конкретных 
вопросов на заседаниях Комитета 
уже указывали на то, что запад
ный план ни в какой мере не пред
ставляет собой программы всеоб
щего и полного разоружения и, 
следовательно, не отвечает требо
ваниям резолюции Генеральной 
Ассамблеи О О Н . В нем нет ни 
полного запрещения ядерного орут 
жия с уничтожением накопленных 
запасов этого оружия, ни полной 
ликвидации вооруженных сил и 
обычных вооружений государств, 
ни ликвидации иностранных воен
ных баз на чужих территориях, ни 
прекращения и запрещения всякой 
военной деятельности.

Не являясь планом всеобщего и 
полного разоружения, западный 
план вместе с тем представляет со
бой просто план установления все
общего и полного контроля без 
реальных мер разоружения. Какой 
пункт этого плана ни взять, в нем 
говорится главным образом или да
же исключительно о контроле, о 
контроле без разоружения, о конт
роле над вооружениями.

—  Этот план прямо направлен 
на то, чтобы обеспечить западным 
державам и, прежде всего. Соеди
ненным Штатам определенные од
носторонние военные преимущест
ва. Разве не об этом свидетельст
вует настойчиво проводимая в 
этом плане линия на установление 
контроля прежде всего над теми 
видами вооружений, в развитии 
которых западные державы, как 
они сами признают, отстают от 
Советского Союза? Ведь нельзя 
рассматривать как случайное то 
обстоятельство, что в западном 
плане предлагается принять меры 
к установлению контроля за воз
можным использованием космоса 
в военных целях и за ракетами 
дальнего радиуса действия, но ни
чего не говорится о ликвидации 
иностранных военных баз на чу
жих территориях.

Касаясь заявления американско
го делегата о том, что делегация 
С Ш А  готова «в качестве начала 
обсуждать и вести детальные и 
конкретные переговоры о разум
ных, сбалансированных и связан
ных с гарантиями мерах разоруже
ния в том объеме, как это предус
мотрено в первой и второй частях 
нашего (т. е. западного) плана», 
В. А . Зорин указал, что это заяв
ление нельзя понять иначе, как на
мерение С Ш А  ограничить дискус
сию в Комитете узкими рамками 
западного плана и даже не всего 
западного плана, а только первого 
и второго его разделов.

Требование обсуждать только 
один из планов, находящихся на 
рассмотрении Комитета, заявил 
В. А . Зорин, мы расцениваем как 
несерьезную и безнадежную по
пытку оказания нажима на деле
гации государств, представленных 
в Комитете. В переговорах с Со
ветским Союзом и другими социа
листическими государствами такой 
метод никогда не давал и не может 
дать результатов. Он может свиде
тельствовать лишь о нежелании 
вести серьезные, деловые пере
говоры, которые возможны только 
на равноправной основе.

В конце своего выступления 
В. А . Зорин сказал:

Для выполнения нами требова
ний резолюции Генеральной А с
самблеи ОО Н о всеобщем и пол
ном разоружении путь, предложен
ный г-ном Итоном в его заявле
нии от 1 апреля, не подходит. Этот 
путь может лишь увести нас в сто
рону от разоружения, и советская 
делегация по этому пути не пой
дет.

Вместе с тем мы все же не те
ряем надежды на то, что западные 
представители откажутся от того 
подхода к переговорам по разору
жению, который был изложен 
американским делегатом, и про
явят готовность вместе с нами при
ступить к решению задачи всеоб
щего и полного разоружения.

Во исполнение этой задачи мы 
считаем необходимым и готовы:

—  безотлагательно приступить 
к разработке договора о всеобщем 
и.полном разоружении или на пер
вых порах основных положений та
кого договора, основных его прин
ципов;

—  в качестве первой задачи до
говориться об общем объеме меро
приятий по всеобще.му и полному 
разоружению;

—  определить этапы и сроки 
осуществления всеобщего и пол

ного разоружения с тем, чтобы 
придать программе такого разору
жения конкретность и последова
тельность;

'— предусмотреть, чтобы на 
всех этапах всеобщего и полного 
разоружения был установлен эф
фективный международный конт
роль применительно к конкретным 
мероприятиям по разоружению с 
тем, чтобы ни одно государство не 
могло уклониться от выполнения 
взятых на себя обязательств по до
говору о всеобщем и полном раз
оружении.

Именно такой подход соответ
ствует резолюции Генеральной 
Ассамблеи ОО Н о всеобщем и пол
ном разоружении.

В ходе наших дальнейших пере
говоров советская делегация гото
ва внимательно рассмотреть все 
предложения, которые будут вно
ситься любой делегацией и будут 
направлены к достижению всеоб
щего и полного разоружения.

К А Н К А Н , 4 апреля. Корреспон
дент Т А С С  А . Званцов передает;

2 апреля здесь открылась кон
ференция демократической партии 
Гвинеи. Главным вопросом повест
ки дня конференции является об
суждение и принятие первого трех
летнего плана развития Гвиней
ской Республики. Выступая на 
конференции с докладом, генераль
ный секретарь партии президент 
Гвинейской Республики Сену Туре 
отметил, что принятие трехлетнего 
плана явится таким же важным 
событием, как завоевание полити
ческой независимости.

Характеризуя поставленный на 
обсуждение план развития Гвиней
ской Республики, докладчик ска
зал, что этот план резко отличает
ся от планов, принимавшихся и 
принимающихся в колониальных и 
зависимых странах. Те планы, ска
зал он, составлялись и составляют
ся за спиной народа. Их цель —  
обеспечить прибыли тем, кто их 
составляет. Поэтому очень часто 
такие планы были обречены на 
провал.

Секу Туре выразил уверенность 
в том, что трехлетний план Гвинеи

будет выполнен именно потому, 
что он составлен в интересах на
рода и для народа. Генеральный 
секретарь призвал усилить работу 
в массах по разъяснению плана, 
рассматривая это как одну из по
литико-воспитательных задач, стоя
щих перед партией.

Секу Туре остановился также на 
вопросах внешней политики пар
тии, подчеркнув, что основой поли
тики Гвинеи является позитивный 
нейтралитет.

Министр общей экономики Беа- 
воги представил собравшимся док
лад об экономическом положении 
страны, об успехах, которых до
стигла независимая Гвинея, И о 
трудностях, которые еще стоят 
перед ней.

После доклада Беавоги высту
пил министр плана Кейта Нфама- 
ра. Он изложил участникам конфе
ренции основные задачи трехлет
него плана, для выполнения кото
рого правительство ассигнует трид
цать миллиардов гвинейских фран
ков. Основное внимание в плане 
уделяется подъему и развитию 
сельского хозяйства.

В новом парламенте Бирмы
У  Ну формирует правительство

Р А Н Г У Н , 4 апреля. (ТАСС). 
Новое правительство Бирмы воз
главит У  Ну, партия которого —  
Союзная лига (бывшая «чистая» 
антифашистская лига народной 
свободы) располагает теперь в пар
ламенте большинством в две трети 
голосов. Предложение об этом 
принято на собравшейся сегодня в 
Рангуне первой сессии палаты де

путатов нового состава, избранного 
до февраля, когда сторонники быв-' 

шего премьер-министра У  Ну, од|- 
ного из инициаторов созыва исто
рической Бандунгской конферен
ции, одержали внушительную 
победу на всеобщих выборах.

-После, сформирования новый ка
бинет министров сменит времен
ное правительство генерала Не Ви
на. Последний стоял у власти по

Сегодня во второй половине дня 
У  Ну принесет присягу президенту 
Бирманского Союза У  Вин Маун- 
гу. Позже он представит депутатам 
парламента членов нового прави
тельства.

У  Ну не только станет снова 
премьер-министром, но займет еще 
несколько постов, в том числе ми
нистра обороны и министра внут
ренних дел. Решение на этот счет 
бь1ло принято на недавнем съезде 
партии, который одобрил предло
женный У  Н у список членов каби
нета.

Р А Н Г У Н , 4 апреля. (ТАСС). 
Сегодня президент У  Вин Маунг 
официально назначил У  Ну премь
ер-министром Бирманского Союза 
Ц'соответствии с решением палаты 
шепутатов парламента нового со-.

компромиссному соглашению с осе
ни 1958 года, после раскола пра
вящей тогда антифашистской лиги , 
народной свободы на две группы—  |става, избранного два месяца на- 
«чистую» и «стабильную». зад.

Создание новой партии во Франции
П А Р И Ж , 4 апреля. (Т АСС). В 

парижском пригороде Исси-ле-Му- 
лино вчера состоялся учредитель
ный съезд вновь созданной партии, 
именующей себя объединенной со
циалистической партией.

Новая политическая партия воз
никла в результате слияния фран
цузской автономной социалистиче
ской партии и «левого социалисти
ческого союза», к которым присое
динилась также группа ренегатов 
—  бывш1гх членов Компартии.

Участники съезда приняли воз

звание партии, которое осуждает 
режим личной власти, требует пре
кращения войны в Алжире, защи
щает светский характер обучения 
в государственных школах страны, 
призывает бороться за разоруже
ние и подготовлять строительство 
социализма во Франции.

С П О Р Т Всесоюзная спартакиада 
по техническим еидам спорта

Центральный Комитет Д О С А А Ф  
С С С Р  совместно с Ц К  В Л К С М  
решили провести в I9 60 — 1961 
году Всесоюзную спартакиаду по 
техническим видам спорта. В ней 
примут участие тысячи команд 
спортивных клубов и первичных 
организаций Д О С А А Ф . Обширна 
и многообразна программа состя
заний. Спортсмены и спортсменки 
будут оспаривать первенство и 
звание чемпиона С С С Р  в стрель
бе, по мотоциклетному, автомо
бильному, парашютному, планер
ному спорту. В них также проде

монстрируют свое мастерство лет* 
чики, радисты, авиационные й 
морские моделисты.

Всесоюзная спартакиада прой. 
дет в два этапа. С  июня 1960 го
да по апрель 1961 года будут со
стязаться спортсмены первичных 
и районных организаций общест
ва, с 1 апреля по 15 июля 1961 
года состоятся областные, крае
вые и республиканские спартакиа
ды. Затем в июле 1961 года нач
нутся финальные соревнования 
Всесоюзной спартйкиады.

(ТАСС),

Хотя бегут ручьи весенние...
Закрытие сезона по лыжному спорту в Томске

Уже бегут из-под снега первые 
весенние ручьи, а спортсмены еще 
не расстаются с лыжами. В про
шедшее воскресенье соревнования 
посвящались закрытию зимнего 
сезона. Участвовали в них гонщи
ки и прыгуны с трамплина.

Одновременно взяли старт эста
феты мужчины (4X10 километров) 
и женщины (4X5 километров).

В первой группе, где стартова
ли лыжники высших учебных за
ведений, победил студе’нт политех
нического института Харламов с 
отличным результатом —  35 мин. 
06 сек.

На втором этапе лыжня подтая
ла. Нужно было обладать опытом 
и мастерством, чтобы продолжать 
успешно эстафетные гонки. Спорт
смен университета мастер спорта 
Толмачев показал высокий резуль
тат — 35 мин. 28 сек. В послед
ствии никому не удалось улуч
шить это время.

Первыми на финише были пред

ставители политехнического инсти
тута. Они выиграли у своих бли
жайших соперников —  студентов 
университета — 3 мин. 19 сек.

Зато лыжницы университета 
взяли реванш. Их время — 1 час 
33 мин. 51 сек.

В общекомандном зачете, где 
первое и последующие места опр'е- 
делялись по результатам двух 
мужских и двух женских команд, 
победа присуждена лыжникам уни
верситета. Далее идут политехни
ки и транспортники.

Среди промышленных предприя
тий первенство завоевала команда 
завода режущих инструментов, на 
втором месте —  подшипниковцы.

Последние прыжки с малого 
трамплина совершили энтузиасты 
этого вида спорта. Здесь сильней
шим оказался молодой спартако
вец Николай Варзаров, набрав
ший 222 очка.

Н. ПОТАПОЧКИН, 
главный судья соревнований.

Соревнуются спартаковцы
в  тире медицинского института 

состоялись лично-командные со
ревнования по пулевой стрельбе на 
первенство Томского областного 
совета Д С О  «Спартак» 1960 года. 
Они посвящались 25-летию обще
ства. Шестьдесят спортсменов со
ревновались в меткости стрельбы 
из малокалиберных винтовок.

в  итоге соревнований в команд
ном зачете по группе мужчин побе
дила первая команда артели «Ра
ционализатор».

По группе женщин в командном

зачете на первом месте —• спорт
сменки профтехшколы.

в  личном зачете лучших резуль
татов среди мужчин добились 
в.  Теряев (артель «Обувщик»), 
Н. Селезнев (артель имени X V III  
партконференции), А . Крылов (ар
тель «Рационализатор»). Среди 
женщин первые места заняли 
Н. Ларченко, Л. Козельская и 
Л. Белова (все из профтехшколы), 

А. НЕПОЧАТОЕ, 
главный судья соревнований, 

судья 1-й категории.

Турнир сельских шахматистов
в  помещении спортзала обще

ства «Труд» проходит командное 
соревнование сельских шахмати
стов Томской области. В  турнире 
участвуют 11 команд из районов 
области, в  составе каждой коман
ды — 2 шахматиста и 1 шашист.

В предварительных соревнова
ниях участники игр были разбиты

на четыре подгруппы, в которых 
выявились сильнейшие ' команды, 
включенные в финал первен
ства области. В числе победи
телей подгрупп — команды Ко- 
жевниковского, Молчановского, 
Томского районов и первая коман
да сельскохозяйственного техни
кума.

И. КАРЫЧЕВ,

К уб о к ^ у команды третьего цеха
Год назад совет коллектива 

физкультуры манометрового заво
да учредил кубок по зимнему фут
болу. Первыми обладателями его 
были спортсмены седьмого цеха.

Позавчера семь цеховых футболь
ных команд вновь вступили в борь
бу за первенство предприятия.

Футболисты третьего цеха стали 
обладателями кубка.

А. СИНИЦЫН,-□  □
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 6 апре
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабые осадки, ветер юго- 
западный, с переходом на северо- 
западный, 7— 12 метров в секун
ду, температура от 1 градуса теп
ла до 4 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
слабые осадки, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура ночью 
7— 12, днем — о — 5 градусов мо
роза.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

В поисках 
пушечного мяса

Н Ь Ю -Й О Р К , 5 апреля. (ТАСС). 
Спеша ратифицировать военный 
договор с С Ш А , заключением ко
торого фактически оформляется 
создание нового военного блока в 
Северо-Восточной Азии (НЕТО), 
руководители Японии принимают 
меры к дальнейшему наращива
нию вооруженных сил. Сделать 
это, однако, нелегко. Народ возму
щен отходом правительства от 
конституции, которая провозгла
шает отказ навечно от войны и за
прещает «содержание сухопут
ных, морских, воздушных и дру
гих военных сил». Поэтому пра
вительство пытается соблазнить 
молодежь на военную службу по
сулами легкой жизни в армейских 
казармах. Цинизм, с которым воен
ное ведомство Японии ведет вер
бовочную пропаганду, поразил да
же видавших виды американских 
корреспондентов.

На днях управление националь
ной обороны Японии обратилось к 
молодежи с призывом, который, 
по словам токийского ' корреспон
дента агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл, «заставил бы по
койных твердолобых милитаристов 
перевернуться в гробу от зависти».

Вот что говорится в брошюре, рас
пространенной управлением по 
всей Японии в связи с очередной 
кампанией набора в армию:

«Вступайте в силы самооборо
ны, и вы станете государствен
ными служащими. Подобно премь
ер-министру, ваше положение бу
дет гарантировано. Вам будет бес
платно предоставлено питание, 
одежда и жилье, а жалование бу
дет выше того, которое платят в 
первоклассных фирмах. Вы сможе
те великолепно питаться. Худые 
имеют все возможности поправить
ся через шесть месяцев после за
числения. Поскольку 'вам не надо 
будет беспокоиться о питании, 
одежде и жилье, вы сумеете эко
номить, по крайней мере, 3 тыс. 
иен в месяц и таким образом нако
пить средства для предпринима
тельской деятельности, получения 
образования и женитьбы»...

Говорят, что до такой соблазни
тельной рекламы не додумались 
даже в Бонне, хотя в Западной 
Германии дела с набором рекрутов 
обстоят не лучше, чем в Японии. 
И по той же причине: молодежь не 
хочет стать пушечным мясом ради 
бредовых планов милитаристов и 
реваншистов.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

6 апреля —  «Царь Федор Иоан
нович».

Начало спектакля в 8 часов ве
чера.

Кинотеатр вмени М. Горького
6 апреля —  новый художествен

ный фильм «Иванна». Сеансы: 9,
10- 40, 12-20, 2-05, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, И .

Зал кинохроники
6 апреля — новый цветной до

кументальный фильм «День на
шей жизни». Сеансы; 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 6-20.

Художественный фильм «Золо
тая симфония». Сеансы: 1-20, 3, 
4-40, 7-25, 9-10, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных 
6 апреля. Большой зал— «Иван

на». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15, 10-55. Малый 
.зал —  «Девушка в черном». Се
ансы; 9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 
6- 10, 8 , 10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Клуб имени Сталина 

6 апреля — «Иванна». Сеансы; 
2-30, 6-20, 8-15, 10-10.

Столовой №  24 Томского треста 
столовых требуются буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, столовая №  24.

Среда, 6 апреля
19.00. «Сказали— сделали». (О 

выполнении обязательств по сель
скому хозяйству). 19.15. Концерт 
лауреата Международного конкур
са пианистов имени Маргариты 
Лонг в Париже Дмитрия Башки
рова. 19.40. Киноочерк; «Домик в 
Кишиневе». 19.50. Фильм «Весен
ний ветер над Веной». 20.50. 
«Последние известия». 21.00. 
Фильм «Чолпон — утренняя звез
д а ^ ____________ __________________

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуются разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140. 2—1

Обозостроительному заводу тре
буются: пилорамщик и механик на 
постоянную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24, отдел кадров. 2—1

Т о м с к о м у  в о е н т о р гу  ср о ч н о  т р е 
б у е т с я  заведующий базой продо
вольственных товаров.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров.

Т о м с к о й  о б л а ст н о й  к о н т о р е
С трой бан ка  т р е б у е т с я  инспектор.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 7.

Областному управлению торгов
ли требуется бухгалтер-ревизор.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени .Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 16. 2— 1

Коллектив, администрация, 
партийная и профсоюзная орга
низации энергоуправления 
«Томскэнерго» выражают глу
бокое соболезнование начальни-, 
ку диспетчерской службы уп
равления Кречмеру Вилену Ми
хайловичу по поводу смерти его 
отца

КРЕЧМЕРА 
Михаила Ефимовича,

последовавшей 4 апреля 
1960 года.

Анжерскому ордена Ленина ма* 
шиностроительному заводу требу
ются на постоянную работу: в спе
циально-конструкторское бюро 
опытные инженеры-конструкторы 
и технологи; в энергомеханиче- 
скнй отдел —  инженеры-конструк
торы; в управление капитального 
строительства на должность на
чальника или главного Инженера 
управления ’— опытный инженер- 
строитель; в погрузочно-транспорт
ный участок — мастера.

Здесь же требуются квалифи-* 
цированные модельщики, камен
щики, плотники, штукатуры и ма
ляры.

За справками обращаться: Кеме
ровская область, гор. Анжеро-Суд
женск. улица Ванцетти, 1, отдел 
кадров.

Томской конторе «Союзплодота- 
ра» требуются инженер или тех
ник, знакомый с лесозаготовками, 
и техник-строитель.

Обращаться: г. Томск, улица 
Новгородская, 17, телефон 49-82.2—1

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства—42-44, вузов школ и культуры—42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного—37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений

— 37-36, стеногиафисткн — 52-02.
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